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@lojasmodamar @lojasmodamaroficial

- “Precisamos mais do que 
o veraneio”, chamando a 
atenção para a importância 
de parques temáticos na ci-
dade, maior apoio à cultura 
e ao turismo rural. =

Pois bem, tudo isso para 
dizer que muito devemos 
a empresários que deram 
os primeiros passos para o 
balonismo na cidade e ou-
tros tantos desportistas que 
se lançaram ao balonismo. 
Hoje, segundo Tommaso 
Mottironi, que concedeu 
uma entrevista  à Cultura 
FM sobre o evento, Torres 
é uma cidade privilegiada 
com o número de equipes. 
Destaca o Professor Roni Dalpiaz, também, em 
sua Coluna em A FOLHA de 29 de abril passado, 
que nosso Festival já está entre os dez maiores 
do mundo. Resta, agora, não deitar sobre os lou-
ros conquistados, mas planejar melhor para os 
futuros Festivais. Um evento desta magnitude 
e com as projeções que adquiriu não pode ser 
organizado apenas pela Prefeitura Municipal nas 
últimas semanas de sua realização. Mister criar 
uma Comissão Mista Permanente, com mem-
bros da sociedade civil,  para tratar do assunto, 
com assento no Conselho Municipal de Turismo 
e capacidade de diálogo com todos os interessa-
dos. Uma das reclamações, por exemplo, se re-
fere ao contingenciamento do local dos balões. 
Há necessidade de mais espaço. Talvez se possa 
pensar em outra e mais ampla área, até para 
evitar o congestionamento do trânsito ali onde 
está. Mottironi, urbanista, destaca a importância 
de um novo layout na área do balonismo, com a 
criação, inclusive de galpões para as várias equi-
pes e oficinas. Ao mesmo tempo, pela natureza 

da atividade, aérea, ela se desdobra além dos 
limites da cidade, sugerindo a necessidade de 
se incorporar ao evento pelo menos Passo de 
Torres. Isso, aliás, aponta para a importância de 
fazer do balonismo um instrumento de valoriza-
ção de todo o Vale do Mampituba, igualmente 
privilegiado em termos de paisagem. 

Com tudo isso, ir-se-ia deslocando o olhar para 
os balões para um olhar dos balões para pontos 
importantes da nossa realidade: o rio, lagoas, 
parques, artesanato etc.. Palestras, Seminários, 
Encontros Temáticos e Concertos poderiam 
completar o ciclo. Um bom Plano de Comunica-
ção Social do evento, com a produção final de 
um Vídeo Institucional da Prefeitura consagraria 
e divulgaria estes esforços.  Finalmente, pare-
ce ter chegado a hora de transformar o evento 
balonismo num acontecimento, no sentido que 
cientistas sociais dão a este termo: a capacidade 
do evento produzir resultados além do seu tem-
po. A Economia do Balonismo. Sua capacidade 
de gerar renda e empregos além do período do 
Festival. Fica o desafio.

O Festival de Balonismo de Torres teve seu 
marco em 1989 quando apareceram em caráter 
promocional na antiga Feira da Banana, evento 
agrícola da cidade. Os balões fizeram tanto su-
cesso que logo ganharam um evento próprio...

O balonismo vem de longe: ocorreu no ano 
de 1783, quando dois irmãos franceses, Etiene 
e Joseph Montgofier, realizaram o primeiro tes-
te com um balão. O vôo foi um sucesso e visto 
por quase toda a população de Paris da época. 
Já no Brasil o primeiro vôo de balão  aconteceu 
no ano de 1885. Um antecedente importan-
te do balonismo foi o fato de que ele inspirou 
Santos Dumont às alturas, fazendo-o pioneiro 
da aviação. Um belo depoimento dele pode ser 
encontrado no seu memorável relato “Os meus 
balões” , Biblioteca do Exército1973, no qual 
conta seu fascínio em voar e suas peripécias 
com a série de balões dirigíveis entre 1900 e 
1904 , em Paris: “Às 11 horas os preparativos es-
tavam terminados. Uma brisa fresca acariciava 
a barquina, que se balançava suavemente sob 
o balão. A um dos cantos dela, com um saco de 
lastro na mão, eu aguardava com impaciência o 
momento da partida. Do outro, o Sr. Machuron 
gritou: - Larguem tudo!

No mesmo instante, o vento deixou de soprar. 
Era como se o ar em volta de nós se tivesse imo-
bilizado. É que havíamos partido, e a corrente 
de ar que atravessávamos nos comunicava sua 
própria velocidade. Eis o primeiro grande fato 
que se observa quando se sobre num balão es-

férico. Esse movimento imperceptível de mar-
cha possui um sabor infinitamente agradável. A 
ilusão é absoluta. Acreditar-se-ia, não que é o 
balão que se move, mas que é a terra que foge 
dele e se abaixa.

No fundo do abismo que se cavava sob nós, a 
mil e quinhentos metros, a terra, em lugar de 
parecer redonda como uma bola, apresentava a 
forma côncava de uma tigela, por efeito de uma 
fenômeno de refração que faz o círculo do ho-
rizonte elevar-se continuamente aos olhos do 
aeronauta.”

Volto aos balões e ao balonismo para concele-
brar com organizadores, competidores e grande 
público presente o sucesso do 33º. Festiva de 
Balonismo de Torres. Quis o bom Deus nos brin-
dar, naqueles dias, com um clima excepcional. 
Embora não tenha assistido a todos os Festivais 
tenho para mim que este se excedeu em bele-
za e organização. O balonismo preencheu uma 
lacuna na vocação turística da cidade e já pode 
ser considerado o maior de seus eventos, justi-
ficando os elevados custos em dinheiro público 
nele envolvidos. Por isso mesmo, justifica-se 
pensá-lo melhor numa estratégia de desenvol-
vimento da cidade. Sua realização comprova, 
sobretudo, a necessidade de se complementar 
o cronograma de verão com eventos que se su-
cedam ao longo do ano. Ruy Rubem Ruschel, 
patrono dos historiadores da cidade, já escre-
via fartamente sobre isso há mais de 30 anos: 

OPINIÃO 

O BALONISMO: Dos eventos ao acontecimento

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Moisés Trisch compartilhou 
também o planejamento de sua 
viagem.  Em nota para a imprensa 
ele explicou que, antes da viagem, 
ele esteve reunido com lideranças 
regionais (do Litoral Norte) onde 
buscou assinaturas de prefeitos de 
nove municípios - em ofício que 
formalizou o interesse das cidades,  
quando  conseguiu também agen-
dar junto com alguns políticos a 

mesma visita à Brasília. 
Na capital federal, o Deputa-

do Alexandre Lindemaier provi-
denciou reunião no Ministério de 
Educação e Cultura (MEC). Lá o 
vereador e Moisés - acompanha-
do por políticos de Mampituba, 
Maquiné, Terra de Areia e a coor-
denadora do PT no Litoral Norte 
do RS - conversou com a chefe do 
gabinete da Secretaria de Educa-

ção Profissional e com o chefe de 
gabinete da SETEC (Secretaria de 
Educação Profissional e Tecnológi-
ca). Lá observou que os técnicos já 
conheciam a luta da cidade de Tor-
res pelo Instituto Federal, que ini-

ciou anos atrás, ainda em governos 
federais do PT anteriores,  através 
de demandas de vereadores do PT 
de Torres na época: Professora Lú 
(mandato 2009/2012) e Machado 
(2013/2016). 

POLÍTICA 

Prefeitura de Torres pede autorização parlamentar 
para mais contratações na Saúde

São 23 técnicos de enfermagem que serão recrutados sem concurso público para um período de um ano podendo este ser renovado

Está iniciando sua tramitação na Câ-
mara Municipal de Torres, o Projeto de 
Lei 026/2023, de autoria do Poder Exe-
cutivo (Prefeitura) que pede autorização 
parlamentar para realizar contratações 

para atuarem na Secretaria Municipal de 
Saúde da cidade. O PL pede para contra-
tar, por TEMPO DETERMINADO e em CA-
RÁTER EXCEPCIONAL, a contratação de 
23 Técnicos em Enfermagem, com carga 

horária de 40 horas semanais e com re-
muneração mensal de R$ 3.163,02.

As contratações serão feitas através 
de Processo Seletivo (sem concurso) e 
valem por 12 meses a partir da sanção 

da Lei pelo prefeito Carlos Souza, 
após de passar pela votação e de-
bate na Câmara, podendo conse-
quentemente receber emendas 
antes de ser votada. 

Necessidade essencial 
Na justificativa do Projeto de Lei, a 

prefeitura afirma que a finalidade da 
contratação destes profissionais se dá 
“em razão destes serem essenciais para 
a realização dos atendimentos e do cui-
dado prestado direta e indiretamente 

aos pacientes nos diversos serviços de 
saúde”. Exemplos dos trabalhos técni-
cos demandados aos contratados são: 
aplicação de medicamentos, aferição 
de sinais vitais, realização de curativos, 
auxílio em transporte de pacientes para 

exames, avaliações, altas e internações, 
coleta de exames laboratoriais, auxílio 
nos atendimentos domiciliares, pré-
-natal e diversos programas em saúde, 
dentre outras. 

A Prefeitura de Torres encerra sua 

justificativa no PL lembrando 
também que os profissionais a 
serem contratados “dão suporte aos 
enfermeiros para planejamento, organi-
zação e execução de atividades que co-
laborem com a melhoria do serviço e do 

atendimento prestado”. E que também 
esses profissionais auxiliam na organiza-
ção, manutenção e cuidados relaciona-
dos aos equipamentos e bens disponí-
veis para assistência dos pacientes.

O que é a contratação temporária?
É a possibilidade de a Administra-

ção pública fazer uma contratação por 
tempo determinado para atender a ne-
cessidade temporária de excepcional 
interesse público, sem a realização de 
concurso público, consequentemente 

sem dar aos contratados os direitos do 
funcionalismo público estatutário.

Foi na Constituição Federal de 1988 
que o contrato temporário passou a 
existir na legislação brasileira.

Em relação à contratação temporá-

ria de servidor público, também deve-
mos avaliar algumas questões sobre a 
relação jurídica que esse servidor tem 
com a administração pública. Ou seja, 
qual é o regime de contratação que 
esse servidor vai se encaixar? Porque 

hoje os principais são: o regime estatu-
tário para o servidor efetivo; e o regime 
celetista para o empregado público.

Assim, na contratação temporária 
pelo governo por excepcional interesse 
público, existe a categoria do regime 

especial. Nessa categoria, cada ente 
federativo, ou seja, a União, os Estados 
e Municípios têm as suas próprias leis.

Fonte: concursos. adv.br/contrata-
cao-temporaria-excepcional-interesse-
-publico/

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 07/2023 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Presencial nº 07/2023, tendo como critério de julgamento o menor preço por item. Objeto: 
Contratação de empresa especializada na prestação de serviços de instalação, manutenção e fornecimento 
de internet com fibra óptica para atender a Prefeitura Municipal com suas Secretarias e Câmara de 
Vereadores.  Data da abertura: 18/05/2023. Horário e local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura 
Municipal. Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no 
horário de expediente das 08h às 11h30min e das 13h30min às 17h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 e pelo 
site www.trescahoeiras.rs.gov.br. 

Flávio Raupp Lipert 
Prefeito Municipal 

Vereador retoma busca por implantação de Instituto 
Federal de ensino profissionalizante em Torres

Moisés Trisch (PT) articula interesses de municípios da região com programa do Ministério de Educação e Cultura, em Brasília 

Na sessão da Câmara de Vereado-
res de Torres, realizada na terça-feira, 
dia 2 de maio (por conta do feriado 
do Dia do Trabalho na segunda-fei-
ra), em seu espaço em nome do seu 
partido, o vereador Moisés Trisch 
(PT) compartilhou o resultado de sua 

primeira viajem à Brasília como edil. 
Conforme explanou o parlamentar 
torrense, “foram três dias com diver-
sas agendas, reuniões e visitas, que 
tiveram como principais objetivos a 
busca de recursos para Torres, a bus-
ca de informações sobre alguns pro-

jetos e emendas e por fim. Principal-
mente, buscamos a implementação 
de um Instituto Federal em Torres, 
com ensino médio com formação 
técnica e também com cursos de gra-
duação e pós-graduação, tudo isso 
com excelência e gratuitamente”.

Políticos do litoral norte gaúcho e Moisés Trisch (segundo da 
direita para a esquerda) em reunião no MEC em Brasília 

Prefeitos da região formalizam apoio à empreitada pelo Instituto Federal

A resposta que a comitiva de 
políticos do Litoral Norte obteve 
na reunião, segundo Moisés Trisch, 
foi a de que “o governo Lula está 
no momento trabalhando para re-
compor os orçamentos dos Institu-
tos Federais, que foram avaliados 

defasados desde 2019. Mas que, 
tão logo essa etapa se encerre, os 
técnicos do MEC irão retomar o 
aumento do número de IFs no Bra-
sil, que triplicaram durante os dois 
primeiros mandatos  governo Lula 
(2003/2010)”.

Orçamento irá retomar as implantações
 Moisés Trisch informa, afinal, 

que estão junto com esta luta pelo 
Instituto em Torres (Litoral Norte) a 
maioria de parlamentares do PT gaú-
cho, como Elvino Bohn Gass, Dioníl-
so Marcon, Daiana Santos, Maria do 
Rosário e o ex-deputado e secretário 

nacional do PT, Henrique Fontana. E 
que também o senador Paulo Paim 
colocou à disposição o seu gabinete.

O grupo de políticos do Litoral, 
juntamente ao vereador Moisés Tris-
ch, promete que irá solicitar a reali-
zação de uma audiência pública junto 

a Comissão de Educação, Esporte e 
Cultura da Câmara Federal para sa-
lientar e fortalecer a mobilização de 
Torres em prol da realização da luta 
antiga pela implantação de um Ins-
tituto Federal de Ensino Profissional 
em Torres. 

Audiência Pública em Brasília para mobilização ainda maior
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Na Câmara torrense, elogios e críticas 
construtivas ao 33º Festival de Balonismo

O vereador Cláudio Freitas (PSB), a 
seguir, disse que o sucesso do festival 
“beneficiou demais todos os munícipes 
torrenses”. Ele sugeriu, no entanto, que 
houvesse um fraldário para atendimen-
to às mães que circulam no parque com 
seus filhos. Sugeriu também que pode-
ria ter a inclusão de estacionamento de 
bicicletas e de roteiros de ciclovias, para 
que as pessoas pudessem ir ao evento 
com suas bikes, desafogando o trânsito 
e facilitando a vida dos ciclistas.  

O vereador Dilson Boaventura 

(MDB) parabenizou solenemente o 
prefeito Carlos e sua equipe. Mas recla-
mou da falta de telão, para que pessoas 
longe do palco pudessem ver mais de 
perto os artistas que se apresentavam 
nos shows. Boaventura criticou de for-
ma contundente a falta de padrão e 
qualidade de operadores da área de 
alimentação instalada no parque. E 
sugeriu que a organização priorizasse 
operadores torrenses na próxima edi-
ção, para ele mais confiáveis, além de 
serem da cidade. 

O vereador Gimi (PP) disse ter sen-
tido falta da presença de artistas locais 
nas apresentações da programação do 
Balonismo (apesar de vários artistas da 
região terem tido espaço no evento); 
sugeriu a realização de provas de Moto 
Cross durante as próximas edições, 
para ele um evento que foi sucesso 
(em paralelo ao festival) e pode somar 
ainda mais. E  afinal disse que, por ele, 
os shows nacionais  teriam  outra ca-
racterística, mais voltada para o rock 
brasileiro por exemplo. 

 Ingresso gratuito  aos   shows oferecidos pela prefeitura foram criticados pelo presidente da Casa Legislativa, vereador Rogerinho (foto)

Na sessão da Câmara Municipal 
de Torres, realizada na terça-feira, 
dia 2 de maio, os pronunciamentos 
de vereadores acabaram, na maioria 
pelo menos, compartilhando elogios 
ao resultado geral do 33º Festival In-
ternacional de Balonismo, que acon-

teceu no feriadão do final de semana 
passado. Mas houve também algu-
mas sugestões de melhorias, assim 
como compartilhamentos de críticas 
a algumas práticas da organização. 

O vereador Carlos Jacques (PP) foi 
o primeiro a se manifestar sobre o as-

sunto na tribuna. Ele elogiou o even-
to como um todo e principalmente 
a presteza e presença de todas as 
secretarias municipais no  festival, o 
que para ele mostrou a grande repre-
sentação da prefeitura de Torres na 
edição deste ano. 

Pedido por acesso com bicicleta, Operadores locais e mais artistas torrenses

Vários balões reunidos para uma das provas durante o Festival de 2023

O vereador Silvano Borja (PDT) so-
mente elogiou o trabalho dos servido-
res públicos que organizaram o festival 
deste ano.   

O vereador Jacó Miguel (PSD) foi 

mais adiante à questão dos elogios 
aos servidores. Para ele, “o Festival só 
pode acontecer quando do afinco dos 
funcionários públicos”. Mas cobrou 
melhor acessibilidade aos portadores 

de deficiência e idosos, além de dizer 
que a precificação do evento mostrou 
que o festival para ele “não foi feito 
para todos”.

O vereador Alexandre Negrini (sem 

partido) resumiu sua opinião: “o gran-
de movimento do Festival deste ano 
mostrou o sucesso do evento”, disse. 
Ele elogiou a participação de todos os 
organizadores e citou inclusive traba-

lhos voluntários executados por pes-
soas em geral, inclusive por ele, que 
ajudou a organizar a distribuição de 
pulseiras quando o sistema automático 
falhou. 

Elogio a voluntários, Créditos à Funcionários públicos, falta de Acessibilidade

O vereador Rafael Silveira (PSDB) co-
memorou o fato do Festival do Balonismo 
estar se reinventando ano após anos para 
melhorar o desempenho. Citou a ideia 
de aumentar o espaço de circulação do 
parque ao movimentar o espaço da are-

na para o fundo, como exemplo positivo 
deste ano. 

O último vereador a falar sobre o 
evento na tribuna da Câmara foi o pre-
sidente da Casa Legislativa, vereador Ro-
gerinho (PP). Ele comemorou o sucesso 

especial do festival assim como comemo-
rou a colaboração que o evento teve do 
clima para este sucesso extraordinário. 
O vereador também parabenizou o au-
mento do trabalho voluntário de pessoas 
anônimas e  de todas as classes sociais no 

evento. Mas reclamou do que acha um 
erro institucional do Balonismo: a distri-
buição de passes gratuitos nos camarotes 
dos shows para autoridades e amigos das 
autoridades. Ele acha que, já que quem 
paga o Balonismo é a população de Tor-

res, não estaria certo uns munícipes não 
conseguirem ir por não ter dinheiro, 
quando por outro lado pessoas com posi-
ções financeiras ganham ingressos caros 
gratuitamente por serem do governo ou 
convidados do governo. 

Melhorias na circulação e debate sobre ingressos gratuitos para autoridades

Prefeito Carlos comemora Festival de Balonismo 
e conquistas da gestão municipal

O prefeito também aproveitou a 
ocasião para comemorar a aprova-
ção das contas do seu mandato pela 
Câmara de Vereadores, referentes ao 
exercício de 2017, que seguiu o pa-
recer favorável da Comissão de Orça-
mento, Finanças e Controle e do Tribu-
nal de Contas do Estado do Rio Grande 

do Sul. Segundo ele, isso demonstra 
o compromisso da sua gestão com a 
transparência e a responsabilidade 
fiscal. 

Carlos Souza, inclusive, adiantou 
que a resposta sobre uma consulta ao 
TCE garantiu que, até março de 2023, 
não havia nenhuma matéria sendo 

avaliada pelo tribunal sobre possíveis 
erros de sua administração, o que (se-
gundo ele) sugere que ainda não teria 
chance sequer de haver apontamen-
tos pelo TCE sobre sua gestão, mesmo 
das contas de anos posteriores que vi-
rão a ser relatadas (como a aprovada 
de 2017, assunto de sua  fala).

A maioria do secretariado da prefeitura participou presencialmente no pronunciamento, quando prefeito também comemorou contas 
aprovadas e realizações da administração atual

O prefeito de Torres visitou a Câ-
mara de Vereadores na sessão da 
Casa Legislativa realizada na terça-
-feira, dia 2 de maio, para falar sobre 
o 33º Festival Internacional de Balo-
nismo da cidade e agradecer o apoio 
dos secretários e dos vereadores na 
realização do evento, que aconteceu 
entre os dias 27 de abril e 1º de maio. 

Considerado o maior da América La-
tina, o festival reuniu 69 balões de ar 
quente pilotados por competidores 
de cinco países, que disputaram di-
versas provas e encantaram o públi-
co com suas cores e formatos.

Para o prefeito Carlos, um evento 
com tantas autoridades presentes, 
como as que visitaram o Balonismo, 

mostra a pujança da cidade e impor-
tância que Torres tem no país. Foram 
autoridades como deputados fede-
rais, estaduais, secretários de estado, 
embaixadores, lideranças do centro 
do país, mais de 20 prefeitos muni-
cipais e um grande público em todos 
os dias do evento, segundo o chefe 
do executivo torrense.

Contas aprovadas

 O prefeito de Torres aprovei-
tou a oportunidade, ainda, para 
comemorar junto com a gestão 
marcas importantes, como a de 
atingir o teto legal de emendas 
recebidas para serem usadas na 

Saúde Pública Municipal. Confor-
me informou, foram R$ 3 milhões 
conquistados junto aos deputa-
dos, e diversas outras emendas 
conquistadas pela gestão, verea-
dores e secretários. “Trabalho da 

administração pública como um 
todo, que com o empenho e de-
dicação conquistam diariamente 
junto à deputados e senadores, 
recursos importantíssimos para o 
município” disse.

Carlos Souza ainda convidou 
todos os presentes para participa-
rem da próxima edição do Festival 
de Balonismo, que ainda não tem 
data definida, mas que prome-
te ser ainda mais emocionante e 

divertida. Ele também falou das 
emendas que conquistou até ago-
ra no governo estadual e federal 
para investir em obras e projetos 
que beneficiem a população de 
Torres.

Dinheiro frutos de emendas também foi destacado
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Representante de Torres no Miss RS Universo será 
uma das primeiras mães candidatas ao título 

Natália Suyan, vencedora do 
Miss Torres, será a represen-
tante local no Miss RS Universo 
2023. O evento ocorre nos dias 
5 e 6 de maio no Inter City em 
Canoas, sendo que a vencedo-
ra irá representar o Rio Grande 
do Sul no Miss Brasil Universo.

Se eleita a Miss Universo 
Rio Grande do Sul, Natália diz 
que quer mostrar para todas 
as mulheres, que elas podem 
chegar em qualquer lugar que 
quiserem. Natália também é 
mãe de uma filha de 8 meses, 
a pequena Ísis. “Eu sempre se-
rei a principal referência para 

ela e desde cedo quero mos-
trar a ela que nós mulheres 
podemos chegar em qualquer 
lugar, basta querer!”, ressalta a 
própria Natália, em suas redes 
sociais

Até 2022, mulheres com fi-
lhos, assim como as casadas 
e divorciadas tinham a parti-
cipação vetada na competição 
– então Natália marca uma 
virada de chave na história do 
concurso, sendo uma das pri-
meiras candidatas mães con-
correndo a Miss Rio Grande 
do Sul. Ela está representando 
todas as mães negras do país. 

A representante torrense foi 
indicada pela tradicional pro-
dutora de concurso de beleza, 
Geni Rayo (que será sua coor-
denadora na competição) e 
terá o figurino aos cuidados do 
estilista Alex Ray.

No dia 06 de maio, o Miss RS 
Universo será transmitido pela 
TV aberta na Ulbra TV (canal 
48.1), afiliada da TV Cultura. 
Fora do Rio Grande do Sul, é 
possível conferir pela página 
do Facebook e pelo canal do 
YouTube da emissora. A edição 
deste ano terá a temática “Em 
Busca de Joias Raras” . 

Natália com a filha Isis (e); e com o estilista Alex Ray (d) – FOTOS 
de redes sociais

Parceria entre Prefeitura de Torres e deputada garante 
obra de pavimentação em via da Itapeva Sul

O prefeito de Torres, Carlos Sou-
za, visitou a Rua Flores da Cunha, 
na Itapeva Sul, junto com a depu-
tada federal Maria do Rosário na 
manhã deste sábado (29 de abril). 
Um recurso de R$ 500 mil foi des-
tinado pela parlamentar (através 
da ex-vereadora Zete Silveira) 
para pavimentação da importan-
te via. E somou-se a mais R$ 400 

mil de contrapartida da Prefeitura 
de Torres, para conclusão total do 
trecho.

Estavam presentes na inaugura-
ção da rua o prefeito, Carlos Souza, 
a deputada federal, Maria do Ro-
sário, os secretários, Maik Sche-
ffer, Matheus Junges, Fernanda 
Brocca e José Mauri Rodrigues, os 
vereadores, Igor Beretta e Silvano 

Borja, o presidente do Conselho 
Comunitário Pró-Segurança Públi-
ca (Consepro), Nasser Samhan, o 
presidente do Sindilojas, Lori dos 
Santos e o chefe de gabinete, Dou-
glas Martins Rocha. Após a Depu-
tada esteve no parque visitando o 
33º Festival de Balonismo. (Com 
informações de Prefeitura de Tor-
res)
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Filipe Tostes é o campeão do 
33º Festival Internacional de Balo-
nismo de Torres. Com a vitória, o 
piloto paulista – que já havia ven-
cido o festival em Torres no ano de 
2014 – chegou ao bicampeonato.

Na divulgação da classificação 
parcial realizada no domingo, 
30/04, Tostes estava em segundo 
lugar na competição, atras do pi-
loto de Goiás, Lupercio Lima (que 
acabou ficando com o segundo lu-
gar do Campeonato). Tostes ultra-

passou Lima na prova da manhã 
de segunda-feira, 1º/05, um Flying 
realizada no Campo do Graco, nas 
proximidades da Estrada do Mar.

"Quem conhece a minha his-
tória sabe o quanto gosto des-
se lugar (Torres), gosto muito 
de voar aqui. Depois de 9 anos, 
voltar a ser campeão aqui... é 
(uma emoção) até difícil de ex-
pressar em palavras. Agradeço 
a minha família, a Federação 
Gaúcha de Balonismo (organi-

zação do evento), a 
minha equipe que se 
entregou do início ao 
fim.  Estava escrito, 
era para ser! Minha 
maior felicidade é 
poder garantir essa 
conquista tendo meu 
filho ao meu lado.", 
relatou o campeão 
Filipe Tostes ao Blog 
do Balonismo nesta 
segunda (1°).

Filipe Tostes é o campeão do 33º Festival 
Internacional de Balonismo de Torres

10 primeiros colocados receberam premiação em dinheiro
O experiente piloto torrense 

Reni Pinho também sobe ao pó-
dio com o terceiro lugar na com-
petição. No TOP 10 do Festival de 
2023, são cinco pilotos torrenses.  
Os pilotos e suas equipes enfren-
taram desafios emocionantes, de-
monstrando habilidades e técnicas 
aprimoradas, contribuindo para 
um espetáculo único e memo-
rável. A cerimônia de premiação 
ocorreu na tarde de segunda (01°) 

no Parque do Balonismo, com a 
presença do prefeito, autoridades 
locais, patrocinadores, público e 
entusiastas do esporte.

Todos os 10 primeiros colocados 
foram premiados com uma quan-
tia em dinheiro, cujos valores va-
riaram de acordo com a colocação. 
Além disso, receberam certificados 
de participação no evento e uma 
série de brindes oferecidos pelos 
patrocinadores. A organização téc-

nica do Festival foi da 
Federação Gaúcha de 
Balonismo – FGB, que 
realizou as provas e 
através de pontuação 
premiou Tostes como 
campeão.

Estiveram presentes no palco 
para premiação do campeão o 
prefeito de Torres, Carlos Souza, a 
primeira-dama, Susi Souza, repre-
sentando os secretários munici-

pais, o de Turismo Sotério Júnior, 
representando a Câmara de Verea-
dores de Torres, o vereador Rafael 
Silveira, o presidente da Federação 
Gaúcha de Balonismo – FGB, Ro-
gério Daitx, o diretor executivo da 

FGB, Ricardo Lima, o presidente da 
Confederação Brasileira de Balo-
nismo, Jhonny Alvarez, o deputado 
estadual, Guilherme Pasin,  os pi-
lotos da competição e a soberana, 
Victória Garcia.

Os 10 primeiros do Festival Internacional de Balonismo
1 Filipe TOSTES (campeão) - 6653 pontos
2 Lupércio LIMA - 6600 pontos
3 Reni PINHO - 6546 pontos*
4 João Vitor JUSTO - 6544 pontos*

5 Murilo HOFFMANN - 6509 pontos*
6 Ricardo LIMA - 6430 pontos*
7 Homero ANTUNES - 6233 pontos
8 Felipe SANTUCCI - 6204 pontos

9 Eduardo VALDUGA - 6144 pontos
10 Rogério DAITX - 6133 pontos*

*pilotos de Torres

Mais uma noite ilumi-
nada no Parque do Ba-
lonismo, neste domingo 
(30 de abril), foi o últi-
mo dia de Night Glow 
no Festival Internacional 
de Balonismo, ocasião 
em que os balões ficam 
todos posicionados na 
arena de balões e com os 

maçaricos fazem um es-
petáculo de fogos e mú-
sica. Milhares de pessoas 
assistiram a tradicional 
atração que, conforme 
a Prefeitura de Torres,  
foi o maior das histórias 
dos festivais: 70 balões 
no total, colorindo e ani-
mando a noite do públi-

co.
O Night Glow aconte-

ceu nos dias 28,29 e 30 
de abril. Para o público 
é uma atividade linda 
e que enche os olhos e 
o coração, todos se en-
cantam com os gigantes 
iluminados pelo fogo dos 
maçaricos.

Night Glow de domingo (30) foi o 
maior da história do Festival 

Internacional de Balonismo em Torres

Foi aprovado na última 
sessão ordinária da Câmara 
de Vereadores de Torres um 
pedido de encaminhamento 
de Moção de Congratulação, 
dirigida às “Mulheres do 

Balonismo de Torres”: Laís 
Pinho, Giulia da Luz, Jaque-
line Lima, Flávia Souza e Tati 
Padilha. 

A Moção, conforme a idea-
lizadora, vereadora Carla Dai-

tx (PP), foi encaminhada por 
conta da busca de valoriza-
ção e incentivo da liderança 
feminina em diferentes âm-
bitos. Assim como para evi-
denciar que “lugar de mulher 

é onde ela quiser”, segundo 
a citação da vereadora tor-
rense, que defende de forma 
afirmativa o incremento das 
mulheres na sociedade. 

 “A coragem e determina-

ção dessas mulheres inspi-
ram muitas outras, princi-
palmente pela prática de um 
esporte predominantemen-
te masculino”, encerra o tex-
to de Carla Daitx. 

Vereadora torrense formaliza moção de 
congratulação às “Mulheres do Balonismo”
Carla Daitx busca valorizar a liderança feminina em diferentes âmbitos, como o Balonismo, esporte até então predominantemente masculino
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O tradicional Festival In-
ternacional de Balonismo de 
Torres aconteceu entre os 
dias 27 de abril e 1º de maio. 
Chegando em sua 33ª edição 
em 2023 – e considerado o 
maior evento dedicado ao 
Balonismo na América Latina 
-  foi um espetáculo de cores 
e emoções no céu da Capital 
Brasileira do Balonismo. Mas 
além do show nos ares , di-
versas outras atrações para-
lelas marcaram o evento.

A área do Parque do Ba-
lonismo ainda contou com 
Praça de Alimentação, Es-
paço Esportivo, Espaço 
Ambiental, Feira Cultural, 
Comercial, de Agricultura 
e Artesanato. Os visitantes 
também puderam desfrutar 
o melhor da agricultura no 
Espaço Rural, com a Feira da 
Agricultura Familiar Torrense 
e das agroindústrias, além 
de restaurante e café rural 
e stand com artesanatos in-

dígenas da Aldeia Nhu-Porã.
Também chamaram aten-

ção os peculiares balões 
de forma: foram 7 durante 
o evento, sendo um uma 
atração surpresa - um balão 
em formato de carrinho de 
bebê, que parece um brin-
quedo gigante. Com 40m de 
altura e 3.700 m3., este foi 
premiado como balão mais 
bonito no Festival Interna-
cional do México, e já esteve 
em diversos países. 

Diversas atrações paralelas deram ainda mais 
brilho ao Festival de Balonismo em Torres

Cultura local, Espaço ambiental e CRM presente
Uma ampla programação 

cultural abrilhantou o palco 
“Fly-In” no Festival de Balonis-
mo -  contando com artistas 
locais, buscando fomentar a 
cultura da região. Entre as atra-
ções, tivemos apresentações 

tradicionalistas do CTG Portei-
ra Gaúcha, a dança de Paula 
Schreck e Marrakech Centro 
Cultural, artistas e grupos mu-
sicais como SamBatuque, Buba 
Songs, Aruera Duo. O pianista 
Luís Fernando Rayo apresen-

tou-se na aber-
tura do evento, 
ocasião que 
contou tam-
bém com um 
desfile ao som 
da Banda Mar-
cial da Escola 
Alcino Pedro 
Rodrigues. Segundo os organi-
zadores do evento, cerca de 25 
grupos com mais de 100 artis-
tas se apresentaram em diver-
sos segmentos no espaço.

O Espaço Ambiental Voando 
nas Correntes do Meio Am-
biente, no Parque do Balonis-
mo foi reativado depois de 
alguns anos com a temática 
Biodiversidade do Território. 
Foram ações vinculadas com 
a Biodiversidade onde os visi-
tantes têm a oportunidade de 

saber mais sobre a fauna e a 
flora de Torres e dos municí-
pios que compõe o Geoparque 
Mundial da Unesco Caminhos 
dos Cânions do Sul e as das 
unidades de conservação no 
território.Como parceiros do 
Geoparque estão a APA da La-
goa de Itapeva, o Parque Esta-
dual de Itapeva, o Refúgio de 
Vida Silvestre Ilha dos Lobos, 
o Batalhão Ambiental da Bri-
gada Militar, a Sociedade Onda 
Verde, o grupo de estudos de 
Mamíferos Marinhos do RS e 

o comitê de Bacia Hidrográfica 
do Rio Mampituba.

No 33º Festival Internacional 
de Balonismo, o Centro de Re-
ferência da Mulher (CRM) Prici-
la Selau, foi contemplado com 
um espaço exclusivo para a di-
vulgação do serviço e conscien-
tização dos visitantes do Festi-
val, sobre o tema da violência 
contra a mulher. Foi entregue 
material impresso e bombons 
com mensagens de empodera-
mento e motivacional para as 
mulheres. 

Balão em forma de carrinho de bebê gigante foi atração surpresa

Esquadrilha da Fumaça encantou com lindas manobras

A apresentação da Esquadri-
lha da Fumaça no 33º Festival 
Internacional de Balonismo 
encantou o público com um 
misto de adrenalina, encanto e 
admiração. Os pilotos fizeram 
manobras lindas no céu da 

Capital Brasileira de Balonis-
mo no dia 28/04. A última vez 
que a atração havia estado em 
Torres tinha sido no Festival de 
2017.

Os sete aviões decolaram do 
aeroporto de Torres em dire-

ção ao Parque do Balonismo, a 
apresentação durou em média 
45 minutos. No céu fizeram um 
coração e registraram que a 
apresentação no Festival foi de 
número 4 mil, entre as tantas 
que fazem pelo Brasil inteiro.

Shows nacionais reuniram grande público
Além do show dos balões no céu e 

das diversas atrações paralelas, artis-
tas consagrados do cenário nacional 
também atraíram grande público 
durante o Festival Internacional de 
Balonismo de 2023. Grande público 
prestigiou o show gospel da cantora 
Aline Barros na quinta-feira, 27 de 

abril, no primeiro dia de atrações no 
Parque do Balonismo.  Para os fãs da 
cantora gospel, o show foi iluminado 
e abençoado. Cantou canções clássi-
cas da sua carreira como Jeová Jireh, 
Ressuscita-me, Pisa Na Muralha, en-
tre outras.

Atitude 67 e Chimarruts embala-

ram animaram a noite de sexta-feira, 
28 de abril, no 33º Festival Interna-
cional de Balonismo. Com milhares 
de pessoas presentes, a inventiva 
banda de Pagode – formada em 2016 
em Campo Grande (MS) - cantou pri-
meiro, com diversos sucessos auto-
rias como Cerveja de Garrafa, Sonho, 

Saideira, entre outras. Enquanto isso, 
o reggae e as positivas vibrações dos 
gaúchos da Chimarruts seguiram em-
balando o pessoal com diversos clás-
sicos - como Pra Ela, Iemanjá, Saber 
Voar.

Já no sábado, 29 de abril, foi a vez 
da cantora Luísa Sonza arrastar uma 
multidão para o Parque do Balonis-
mo e colocar todo mundo para dan-
çar. Foi o último show da turnê Doce 
22 da gaúcha, que agora embarca 
para o exterior (e retorna ao Brasil 
apenas em setembro deste ano). 
A música de Luísa – uma das mais 
ouvidas no Spotify, marcantemente 
entre os mais jovens -  é caracteriza-
da como dance-pop e funk. Em Tor-
res, ela cantou sucessos como Hotel 
Caro, Sentadona, Cachorrinhas, entre 

outras.
A noite do domingo, 30 de abril, 

foi de muito pagode, samba e alegria 
com o Baile do Nego Véio, do cantor 
Alexandre Pires. No show ele cantou 
os sucessos de sua carreira autoral, 
bem como de seu tempo junto com 
a banda Só Pra Contrarias (SPC),  
como Que Se Chama Amor, Tira ela 
de mim, Essa tal liberdade, Te Amar 
Sem Medo, entre outras. Foram 3h 
de show, para deleite dos milhares 
de fãs presentes.

E no feriado de 1° de maio, última 
noite do Festival de Balonismo de 
Torres em 2023, a dupla sertaneja 
Cézar Menotti e Fabiano fechou a 
agenda de shows nacionais do even-
to, cantando sucessos como Ciumen-
ta, Fogão de Lenha, dentre outras.Shows de Luísa Sonza (e) e Alexandre Pires (d)
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PARQUE DO BALONISMO PODE CRESCER PARA O SUL
Incluir a parte sul e a parte oes-

te do Parque Odílio Webber Ro-
drigue (o Parque do Balonismo) 
em uma reforma da arquitetura 
do espaço público poderia ser 
uma boa solução para desafogar o 

trânsito. E deve haver verbas para 
que estas ações sejam apoiadas 
disponibilizadas pelo Ministério 
do Turismo ou por emendas par-
lamentares... 

Construir mais entradas e saí-
das, mais acessos e mais áreas de 
estacionamento em minha opinião 
deixaria as ações realizadas no lu-
gar (que podem ser várias - fora o 
Balonismo) muito mais fáceis de 
serem executadas. Feiras de ne-

gócios, festival de música, festivais 
de outras atividades, além do Fes-
tival Internacional de Balonismo, 
com certeza ficariam eventos mais 
diluídos, sem que se obrigue a fe-
char espaços ou conviver com en-
garrafamentos por conta da entra-
da e da saída dos eventos na área, 
como que temos presenciado de 
forma crescente nos últimos anos 
no parque torrense. 

Outro impacto importante com 

estas ações é a melhoria urbana 
e a facilidade viária para os bair-
ros envolvidos, como o bairro Vila 
Nova, Curtume, Igra Sul, Ulbra e 
Faxinal.  E com um parque mais 
bem aparelhado, a demanda pela 
realização de eventos em Torres 
pode aumentar a ponto de nossa 
administração municipal no futu-
ro até poder projetar RECEBER di-
nheiro de produtoras de eventos 
para que assumam o Balonismo, 

trocando déficits que temos visto 
anualmente por superávits. E sem 
ter de se submeter às burocracias 
e exposição de imagem de políti-
cos quando realizam os eventos 
de forma direta (administração 
pública) tendo que respeitar os 
enrolados e rançosos processos 
para respeitar o sistema chamado 
de “princípios da administração 
pública”. 

Olho no lance!

TRÊS ALTERNATIVAS PARA ESPECIAIS NA CIDADE DE ARROIO DO SAL
Até mais ou menos 20 anos 

atrás, crianças consideradas 
especiais iam para as APAEs 
estudar ou ficavam em casa, 
sem estudo em grupo, sen-
do educadas somente pelo 
dia a dia das famílias, caso 
fosse esta a opção de seus 
pais (que eram em grande 
quantidade). De 20 anos para 
cá, algumas escolas públicas 

passaram a receber alunos 
considerados especiais como 
autistas, dementes, dentre 
outros. Ou seja, além da casa, 
a sociedade passou a dar uma 
chance para que alguns alu-
nos estudassem em turmas 
regulares das escolas, quan-
do a mesma tivesse pessoas 
contratadas justamente para 
acompanhar estes casos, o 

que tornaria caro o sistema 
de educação caso TODOS os 
alunos especiais, ao invés de 
iram para as APAEs,  fossem 
estudar em escolas normais, 
junto com crianças considera-
das normais pela sociedade. 
Isto inclusive é pauta de de-
bate nos pensadores e juris-
tas no Brasil de virar lei... 

Com a Escola Sandrinho em 

Arroio do Sal, os filhos porta-
dores de espectros especiais 
ou de deficiências mentais 
podem, além de ficarem em 
casa caso as famílias assim 
o queiram: 1 - frequentar 
APAE; 2 -  optar por matri-
cular filhos em alguma esco-
la que tenha estrutura para 
receber crianças especiais 
em salas de aulas comuns. 3 

-  ou, agora, matricular seus 
filhos na escola Sandrinho 
em Arroio do Sal uma escola 
pública gratuita e que está 
incluída no sistema local de 
ensino (que parece ser uma 
de pouquíssimas que existem 
no RS). 

Isto é EFICÁCIA. Parabéns 
a Arroio do Sal e ao governo 
Bolão, mais uma vez!

TRANSPARÊNCIA É DESENVOLVIMENTO
O vereador de Torres Silvano 

Borja (PDT) vai entrar com um 
Projeto de Lei na Câmara Muni-
cipal de Torres, que busca obrigar 
que a prefeitura divulgue anual-
mente, de forma clara, célere e 
organizada, TODOS OS RECURSOS 
recebidos pela administração mu-

nicipal oriundos de emendas par-
lamentares sejam lá de quem foi 
ou em que local ela foi aplicado.  
Pelo PL, a divulgação deve conter 
o valor, a data do recebimento do 
recurso e a destinação dos recur-
sos.

Na justificativa do projeto, o 
vereador torrense defende que 
é um dever Poder Legislativo fis-
calizar os atos da administração, 
cuidando da aplicação dos recur-
sos e observando o orçamento, 
assim como é dever dos Vereado-

res acompanhar o Poder Execu-
tivo, principalmente em relação 
ao cumprimento das leis e da boa 
aplicação e gestão do dinheiro pú-
blico.

Em minha opinião, esta infor-
mação já deve estar disponível, 
de forma difícil de ser sintetizada, 
mas possível para que o vereador 
acesse os dados para levanta-
mento gerencial. Mas pra mim a 
transparência mais aberta, mais 
didática e mais fácil de ser enten-
dida inclusive por cidadãos que 

não dominam muito a navegação 
de sites (como a maioria) serve 
para que tudo melhore... Quando 
há a crítica há a preocupação de 
fazer bem o trabalho, tanto dos 
parlamentares donos da emenda, 
quanto dos servidores da prefei-
tura e dos vereadores ao fazer 
críticas ao sistema, caso queiram. 

Apoio a lei, mas preferiria que 
isto ocorresse naturalmente, 
como uma forma de ATENDER 
o cidadão e não como CUMPRIR 
MAIS UMA obrigação. 

Na semana passada, em 
Arroio do Sal, foi inaugura-
da a Escola Especial Sandri-
nho. Trata-se na prática da  
inauguração em um municí-
pio do Litoral Norte de uma 
espécie de APAE pública. É 
que a APAE é uma entidade 
não governamental, vive de 

doações e campanhas da 
sociedade para que pague 
o custo de a entidade rece-
ber crianças especiais para 
serem ensinadas em suas 
salas de aula e instalações. 
Mas a Escola Especial de Ar-
roio do Sal faz parte do setor 
público e terá que cumprir 

os ritos dos princípios da 
administração pública, sem 
a possibilidade de haver 
vantagens para um ou para 
outro, assim como de cum-
prir obrigações exigidas pela 
constituição ao atender alu-
nos em escolas, mesmo que 
estes sejam especiais.  Ou 

seja, a escola esta no orça-
mento ordinário da prefei-
tura e terá como servidores, 
pessoas contratadas pela 
prefeitura. Uma NOVA op-
ção.

Trata-se de um orgulho 
para os moradores de Ar-
roio do Sal e trata-se de uma 

GRANDE realização do pre-
feito Bolão.  Este caso mos-
tra EFICÁCIA. Uso de ideias e 
inteligência para criar novo 
serviço na prefeitura. Muito 
diferente da eficiência, que 
se trata de fazer render mais 
ou mais rápido uma ideia já 
implementada.

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

ESCOLA ESPECIAL EM ARROIO DO SAL: EFICÁCIA É MAIS IMPORTANTE QUE EFICIÊNCIA

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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Vereador Gimi ‘pede socorro’ para saúde do 
Litoral Norte na tribuna da Assembleia Legislativa 

Segundo o vereador torrense Gimi, 
grande parte dos municípios está in-
vestindo mais do que os 15% previs-
tos para o setor em contrapartida ao 
repasse de somente 6%, em média, 
dos 12% previstos em lei, para o Esta-
do e União. “Não somos um balneário 
do RS, nossa região é pujante, temos 

Universidades, comércio forte, cons-
trução civil em pleno crescimento. Não 
podemos ser resumidos à Operação 
Golfinho durante o veraneio”, apontou 
Gimi. “A logística está cara e errada e 
está trazendo a morte do povo”. O ora-
dor ponderou que 200 veículos fazem 
o transporte dos pacientes do SUS para 

a Porto Alegre, porém muitas vezes 
os pacientes aguardam mais de 1 ano 
para conseguirem consultar e muitos 
não resistem a esse período pela gra-
vidade das enfermidades. “O próprio 
Banco de Sangue de Tramandaí, não 
tem capacidade para toda população 
litorânea”.

“Não somos um balneário do RS, nossa região é pujante, temos Universidades, comércio forte, construção civil em crescimento”, 
disse Gimi no parlamento gaúcho

A Tribuna Popular na Assembleia 
Legislativa do RS teve como orador, 
nesta quinta-feira (4), o vereador 
Gibraltar Vidal, o Gimi (PP), que re-
presentou o Conselho Comunitário 
Pró-Segurança Pública (Consepro), do 

município de Torres (RS). A sessão, 
comandada pelo presidente da AL, de-
putado Vilmar Zanchin (MDB), teve a 
presença de 44 deputados e  abriu es-
paço para um pedido de socorro para 
a saúde da região Litoral Norte do Es-

tado.  Os mais de 1 milhão de habitan-
tes em 23 municípios recorrem, atu-
almente, à capital para atendimentos 
oncológicos, cirurgias vasculares, car-
díacas e ortopédicas e têm disponíveis 
somente 5 leitos de UTI pediátrica.

Municípios estão gastando mais do que precisariam

Gimi trouxe sugestões de investi-
mento nos hospitais locais em seu dis-
curso. “O Hospital de Osório poderia 
ser um centro de tratamento oncoló-
gico, o Hospital de Tramandaí, realizar  

cirurgias traumáticas, e o de Capão da 
Canoa, abrigar as cirurgias cardíacas”. O 
representante encerrou o discurso pe-
dindo apoio dos deputados da Assem-
bleia Legislativa para mudar essa reali-

dade ainda nesta legislatura. “A pauta 
é séria, o povo do Litoral Norte está 
morrendo, no transporte, por uma falta 
de logística da saúde, porque não está 
tendo o valor devido de retribuição or-

çamentária que traz na na Constituição 
Federal. Temos 4 anos pela frente e te-
mos certeza que a AL vai sim olhar pela 
saúde do nosso povo”, finalizou.

Estiveram presentes na Tribuna Pú-

blica empresários, vereadores e o pre-
sidente do Consepro, Nasser Samhan. 

(Fonte: Assessoria de Imprensa Ta-
tiana Roesler - (51) 99965.6938)

Investimento em hospitais

Foi assinada a cooperação entre CIDIRUR e consórcio 
público capixaba no 33º Festival de Balonismo

Durante o 33º Festival Internacio-
nal de Balonismo foi apresentado e 
assinado o Protocolo de Intenções vi-
sando à parceria e a cooperação entre 
CIM NOROESTE (Consórcio Público da 
Região Noroeste do Espirito Santo) e 
o Consórcio Intermunicipal de Infraes-
trutura Urbana e Rural (CIDIRUR), em 
atendimento ao interesse dos municí-
pios consorciados.

O intuito é aprimorar ideias que 
possam ser aplicadas na região no-
roeste do Estado do Espírito Santo, 
com base nos projetos de sucesso que 
consagraram a região turística do Rio 
Grande do Sul e aprender com as boas 
práticas de gestão de negócios turísti-
cos do CIDIRUR, a fim de que possam 
servir como base de oportunidade para 
o desenvolvimento turístico e as boas 
práticas de gestão de negócios no setor 

de turismo para serem aplicadas nos 16 
municípios que integram o CIM NORO-
ESTE.

A experiência já vivenciada pelo CI-
DIRUR mostra-se como excelente pro-
jeto de parceria institucional, visando 
que o CIM NOROESTE possa aprender 
com um consórcio público que já exe-
cuta projetos de fortalecimento regio-
nal do turismo beneficiando ao conjun-
to de municípios consorciados.

O CIDIRUR reúne os municípios de 
Torres, Três Cachoeiras, Morrinhos do 
Sul, Itati, Três Forquilhas, Mampituba e 
Dom Pedro de Alcântara. Sua principal 
finalidade, é a união de esforços para 
captação de recursos visando investi-
mentos na infraestrutura dos municí-
pios e no desenvolvimento de ações e 
projetos para o crescimento turístico 
na região.

Na sessão da Câmara Municipal 
de Torres, realizada na terça-feira, 
dia 2 de maio, o vereador Moisés 
Trisch (PT), em seu espaço de pro-
nunciamento de tribuna divulgou 
publicamente uma gravação de 
conversa telefônica, entre o pre-
feito de Torres, Carlos Souza, e um 
dos licitantes que participou da 
concorrência para organizar técni-
ca o Festival de Balonismo deste 
ano. Para o vereador, houve total 
falta de respeito aos princípios da 

administração pública na conversa 
entre o principal mandatário da 
administração e o licitado (conver-
sa esta gravada pelo concorrente 
da licitação, sem conhecimento 
prévio do prefeito). 

Moisés repetiu alguns trechos 
da gravação, mesmo que ainda não 
esteja sendo parte de um inquérito 
ou de um processo. Para o verea-
dor do PT, fica claro que o Prefeito 
de Torres estaria tentando orientar 
o licitante de forma ilegal. A seguir 

disse, inclusive, que vai colocar nas 
redes sociais e em seu espaço ele-
trônico a gravação do telefonema 
completa. E que também vai for-
malizar junto a Câmara Municipal 
um pedido de instauração de uma 
Comissão Parlamentar de Inquéri-
to (CPI)  para apurar o caso. 

“Estou cumprindo minha função 
de vereador ao não prevaricar esta 
conversa que demonstra padrões 
de irregularidades”, afirmou Moi-
ses Trisch. 

Apoio de colega e critica ao 
licitado que publicou a conversa

O vereador Theo (PSD) a seguir dis-
se que a apuração (CPI) deveria ser 
aberta e que dará a sua assinatura ao 
pedido, sugerindo que vereadores co-
legas também assim o façam. 

Já o vereador Alexandre Negrini 
(sem partido), sobre a mesma gra-
vação, disse achar que o áudio já 
deva estar no Ministério Público há 
vários dias (o que poderia ter sus-

pendido a realização do Balonismo 
– situação que não ocorreu). E cri-
ticou o empresário (o licitado, que 
gravou o telefonema com o pre-
feito) ao afirmar que o balonistas 
é “Burro”, porque reclama que o 
prefeito passou instrução para ele 
ganhar a licitação, quando, mesmo 
assim ele não ganhou. Foi sugerido 
ainda que o mesmo participante 
da licitação só ‘vazou’ o áudio para 
mostrar estar brabo, por perder a 
licitação. 

Vereador vai pedir CPI sobre conversa telefônica 
entre prefeito de Torres e participante de licitação

Moisés Trisch acha que houve total falta de respeito aos  princípios da administração pública no caso
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Uma das atrações do 33º Fes-
tival Internacional de Balonismo 
de Torres foi a 1ª etapa da Copa 
Municipal de Motocross, que reu-
niu 80 pilotos de diversas cidades, 
sendo 15 deles torrenses. A com-
petição aconteceu no domingo, 30 
de abril, no Parque do Balonismo, 
onde foi montada uma pista com 
medidas oficiais: oito metros de 
largura e 1.200 metros de compri-
mento.

Os participantes disputaram em 
várias categorias e receberam tro-
féus como premiação. O evento 
também valeu como a 2ª etapa do 
Campeonato Litoral Norte de Mo-
tocross.

A atividade esportiva foi uma 
das novidades do Festival, que 

contou ainda com shows nacio-
nais, apresentação da Esquadrilha 
da Fumaça e voos de balões espor-
tivos e especiais. Confira a seguir 
a classificação da Copa Municipal 
de Motocross e suas devidas cate-
gorias:

*Categoria – Nacional 250 - 1° 
– Guilherme Dalpiaz – Torre ; 2° – 
Rogério Correa – Mampituba; 

3° – Marcos Farias – Passo de 
Torres

*Categoria – Nacional Livre 1° 
– Guilherme Dalpiaz – Torres; 2° – 
Marlon Grassi – Tubarão; 3° – Ro-
gério Correa – Mampituba

*Categoria – Nacional Estrean-
tes - 1° – Cristian Minato – For-
quilhinha; 2° – Marlon Grassi – 

Tubarão; 3° – Guilherme Marcon 
– Treze de Maio

* Categoria – Nacional Open - 1° 
– Evian Rolian – Arroio do Sal; 2° 
– Rogerio Correa – Mampituba; 3° 
– Marcos Farias – Passo de Torres

*Categoria – Minimotos - 1° – 
José Cunha – Sombrio; 2° – Arthur 
Ceconi – Canela; 3° – Benicio Ra-
mos – Torres

*Categoria – 2 Tempos - 1° – Ke-
vin Feula – Porto Alegre; 2 – Thiago 
Pereira – Tubarão; 3 – Ela Pereira 
– Capivari de Baixo

*Categoria – Estreantes Impor-
tadas - 1° – Gustavo Jacob – Dom 
Pedro de Alcântara; 2° – Julio Gre-
go – Osório; 3° – João Matos – Tor-
res

*Categoria – Intermediária Im-

portadas - 1° – Fabrício Schardo-
sim – Torres; 2° – Giovane Ramos 
– Torres; 3° – William Lima – Terra 
de Areia

*Categoria – MX 1 - 1° – Giova-
ne Ramos – Torres; 2° – William 

Lima – Terra de Areia; 3° – Ricardo 
Model – Três Cachoeiras

*Categoria – Mx 2 - 1° – Emer-
son Selau – Torres; 2° – Fabrício 
Schardosim – Torres; 3° – Tiago Ja-
cobus – Capão da Canoa

Copa Municipal de Motocross foi mais um destaque 
durante feriadão em Torres

TORRES - Já tem data marcada 
para as duas edições de maio da 
Feira do Artesanato e Agricultura 
ao ar livre em Torres, acontecerá 
nos dias 13 e 27, no tradicional 
espaço próximo da Casa da Terra 
e Artesanato, na Avenida Barão 
do Rio Branco com a rua General 
Osório, das 9h às 17h. As inscri-
ções já estão abertas no link dis-
ponibilizado nesta matéria para 
quem tiver interesse em partici-
par.

A feira é uma oportunidade 
para conhecer e adquirir produ-
tos feitos à mão, com qualidade 
e criatividade. São peças de ce-
râmica, madeira, tecido, couro, 
metal, vidro, pedra e outros ma-
teriais, que expressam a cultura 
e a identidade da região. Além 
disso, a feira conta com atrações 
culturais, como música, dança, 
teatro e oficinas de artesanato.

Podem participar produtores 
locais de todos os segmentos 

certificados com o selo “Feito 
em Torres”. O objetivo é fomen-
tar a produção local, valorizando 
a identidade turística do muni-
cípio. É mais uma oportunidade 
de comercialização aos empre-
endedores credenciados. A reali-
zação é da prefeitura, através da 
Secretaria do Trabalho, Indústria 
e Comércio em parceria com a 
Secretaria de Desenvolvimento 
Rural e Pesca e a Secretaria de 
Cultura e do Esporte.

Em maio a Feira do Artesanato e 
Agricultura acontecerá nos dias 13 e 27

TORRES - O setor de Imuniza-
ções, junto à Secretaria de Saú-
de de Torres, informa que está 
incluso para a vacinação contra 
Covid-19, vacina Covid Bivalente 
para a faixa etária acima de 18 

anos.A vacinação se dará no Pos-
to Central, das 8h às 12h e das 
13h às 16:30, sempre enquanto 
durar o estoque. Nos ESFs dos 
bairros, verificar a rotina de vaci-
nação do posto.

Para receber a dose da vacina, 
o paciente precisa ter sido va-
cinado com, pelo menos, duas 
doses da vacina contra Covid-19 
e ter mais de quatro meses da 
última aplicação do imunizante. 

“Destacamos que a aplicação 
vai ocorrer enquanto durar o 
estoque das doses, logo a ação 
de imunização poderá terminar 
antes do horário previsto. Da 
mesma forma, caso tenhamos 

estoque disponível a vacinação 
seguirá durante a semana”. 

Os interessados devem com-
parecer com a Carteira de Vaci-
nação e documento de identida-
de.

Ampliada vacinação Bivalente contra Covid-19 
para novos grupos 

A secretaria de Turismo de Tor-
res informa que fica instituído o 
Regulamento do Parque Estadu-
al José Lutzenberger (Parque da 
Guarita) conforme decreto nº 01 
de 10 de janeiro de 2022.

Conforme o decreto iniciou no 
dia 02 de maio, o horário de fun-

cionamento do parque da Guarita 
de baixa temporada, sendo das 
8h30 às 17h30.

“As disposições deste regu-
lamento aplicam-se às pessoas 
físicas ou jurídicas, de natureza 
pública ou privada, que utilizarem 
o Parque Estadual José Lutzenber-

ger – Parque da Guarita para qual-
quer finalidade, tais como recrea-
ção, lazer, cultura, e turismo em 
geral ou ainda para atividades de 
caráter institucional, comercial e 
prestação de serviços”, ressalta 
a comunicação da Prefeitura de 
Torres.

Horário de funcionamento do parque da 
Guarita muda para a baixa temporada

Evento ocorreu no domingo (30),  dentro do Parque do Balonismo, e  reuniu 80 pilotos de diversas cidades, sendo 15 deles torrenses
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Segunda feira finalizou o dia sem 
sermos chamados, mais uma vez. 
Os jogos da copa se intensificaram e 
isso aliviou um pouco minha tensão. 
Mas na terça feira eu acordei deci-
dido. Se não fôssemos chamados, 
ainda naquele dia eu iria embora de 
outra forma. Deixei minha mochila 
arrumada. Já havia internalizado em 

mim que não dormir lá mais uma 
noite. E avisei isso para o Anderson 
que continuava otimista nos dizendo 
que naquele dia, se Deus quiser, irí-
amos para casa. Mas Deus não quis. 
De novo. Eu havia conversado mais 
cedo com um outro caminhoneiro 
que havia parado na empresa para 
descarregar e que seguiria em di-

reção a São Paulo. Perguntei se ele 
poderia me levar um trecho, caso 
tudo desse errado com o carrega-
mento de Anderson, e ele me disse 
que não haveria problema. E após 
o fim do dia e ver que não seríamos 
chamado novamente, me despedi de 
Anderson e subi nessa outra carreta. 
Eu não aguentava mais essa espera. 

Durante minha jornada e andanças 
de carona, nunca fui de ficar espe-
rando nada. Sempre me joguei para 
a estrada e postos de gasolina para 
conseguir uma carona o mais rápido 
possível. Com Anderson, eu estava 
me comportando de outra forma. 
Primeiro porque eu já havia combi-
nado de descer com ele para o sul e 

eu sabia que minha companhia para 
ele era importante. Ou seja, não que-
ria deixar ele na mão. Outro fator era 
que Anderson iria praticamente até 
a porta de minha casa. Isso facilita-
va muito a logística. Mas meu limite 
havia chegado. E por isso tomei essa 
atitude de deixar Anderson em Mi-
nas Gerais e seguir de meu jeito. 

Após chegarmos e Anderson des-
carregar seu caminhão (essa parte 
geralmente acontece rapidamente), 
iniciamos a espera de sermos chama-
dos para carregar, a parte mais som-
bria e instável do processo. O tempo 
passava e nada acontecia. Apenas os 
outros motoristas eram chamados, 
e nós nada. Minha angústia come-
çou a apertar. Como era sábado, eu 
sabia que, como já havia acontecido 
em João Pessoa na semana anterior, 
caso não fôssemos chamados na-
quele dia, a nova possibilidade ficaria 
apenas para segunda-feira, visto que 

no domingo a empresa não operava. 
E eu, do fundo do meu coração e de 
minha alma, não queria que isso acon-
tecesse. Eu não aguentava mais essa 
espera. Palavras cruzadas eu já havia 
feito quase todas de meu livrinho. Só 
queria chegar em casa de uma vez por 
todas. As horas passaram, e a angústia 
permaneceu. Nada de sermos chama-
dos. Até que bateram as 16h. Horário 
que determinava, para aquele dia, o 
final do expediente. Consequente-
mente, ninguém mais seria chamado 
para carregar. Consequentemente, 
teríamos que esperar mais uma vez 

segunda feira chegar. Consequente-
mente, pirei. Para liberar minha ten-
são sai caminhando pela BR. Como es-
távamos no setor industrial da cidade, 
caminhei até o centro de Carmopolis, 
durante alguns quilômetros. Com-
prei um sorvete. O açúcar me alivia 
a angústia. Caminhar também. Voltei 
um pouco mais leve. Racionalizei um 
pouco e vi que, naquela altura do 
campeonato, eu não tinha nada para 
fazer, a não ser esperar. A única boa 
notícia era que, nessa sede da empre-
sa, havia uma espécie de alojamento 
para os caminhoneiros. Mais parecia 

um cativeiro, mas para meu estilo de 
vida, um luxo. Escolhi uma das camas, 
tirei a grande concentração de poeira 
e aranhas dele, e por lá dormi essa 
noite. No dia seguinte, domingo, me 
apareceu uma nova boa notícia. Era 
dia de abertura da Copa do Mundo 
do Catar. E o cativeiro tinha uma te-
levisão. Durante a manhã, quando 
aconteceram 2 jogos, tive esse entre-
tenimento para ocupar minha cabeça. 
A tarde voltei as palavras cruzadas. 

Dizem que quem faz palavras cruza-
das tende a evitar problemas de me-
mória e Alzheimer. Depois desse meu 
período com Anderson, acho que esse 
nunca será um problema futuro para 
mim. Para comer, pedíamos lanches 
de tele entrega. Super alimentação. 
Fui dormir nesse dia com a esperança 
que no dia seguinte conseguíssemos 
enfim carregar e ir embora. Mas a sor-
te real e definitivamente não estava 
em nosso lado. 

MOCHILANDO

Por  Felipe 'Pipe' Araujo Santos
_______________________

Otimismo 

Na edição passada meu texto con-
tou de minha entrada no caminhão de 
Anderson, ainda no sertão pernambu-
cano, onde após isso fizemos algumas 
paradas para cargas e descargas para, 
então, ir em direção ao sul do país. 
Parei quando estávamos chegando na 

pequena Carmópolis, no interior de 
Minas Gerais, onde faríamos nossa úl-
tima parada. Já fazia 10 dias que eu e 
Anderson cortávamos as estradas des-
se Brasil. Anderson esbanjava otimismo 
e confiança pouco antes de chegarmos 
a empresa. Me dizia: “Essa sede da 
empresa nunca atrasa nada. Pode es-
crever que ainda hoje descarregamos 
e carregamos”. Era essa a missão. Des-
carregar e carregar para irmos para o 
sul. Eu já estava vacinado dos últimos 
dias e procurei não criar muitas expec-

tativas. Mas o otimismo de Anderson 
era contagiante. Difícil era não criar 
expectativas. Após termos tirado um 
breve cochilo num posto de gasolina 
no caminho, chegamos em Carmopo-
lis bem cedo. Era uma linda manhã de 
sábado. Existia uma certa energia no ar 
que parecia dizer que tudo sairia nos 
conformes. Conseguindo finalizar tudo 
ainda naquele dia, em menos de 48h já 
estaríamos em casa. Mas não foi o que 
aconteceu. Mais uma vez a sorte não 
abanou para nos. 

DIÁRIOS DE MOCHILA
Longa Jornada rumo ao Sul (parte 2)

Buenas! Na última edição, continuei meu relato de minha grande jornada de volta ao sul de caminhão. Nessa semana, prossigo com essa aventura 
e de mudanças que tive que fazer no meio do caminho. Boa leitura!

Mais um teste de paciência

Adeus, Anderson

Pipe, em sua viagem com Anderson e seu caminhão 

Esse outro caminhoneiro 
foi até a cidade de Três Cora-
ções, quase na divisa com o 
estado de São Paulo. Terra do 
Rei Pelé. Já era tarde da noite 
quando ele me largou em um 
posto de gasolina. Eu já havia 
tomado alguns litros de cafe. 
Estava decidido a não dormir 
enquanto não entrasse em 
um caminhão que fosse até o 
Rio Grande do Sul. E quando 
coloco algo na cabeça, nada 
nem ninguém tira. Não demo-

rei muito para conseguir uma nova 
carona que me levou até a capital 
paulista. Andamos durante a noite 
e a madrugada. O motorista estava 
notoriamente sob efeito do Rebi-
te. A droga do caminhoneiro. Eles a 
usam para se manter acordados e 
potencializar suas entregas. Eu já es-
tava bem habituado com isso e sabia 
que precisava ir conversando, pois o 
motorista fica elétrico. Sua carreta 
estava vazia, ou seja, muito leve. O 
que faz os caminhoneiros as vezes 
acharem que estão pilotando na fór-

mula 1. Principalmente se tomavam 
Rebite. Cheguei a pensar em dar um 
nó a mais em meu cinto dr segurança 
para garantir que não morreria num 
possível tombamento. O amigo an-
dava em uma super velocidade pe-
las curvas de serras da região. Com 
o grande detalhe de estar chovendo 
forte. E enquanto isso, me contando 
história e mostrando fotos e vídeos 
em seu celular enquanto dirigia. Foi 
uma das caronas mais tensas que 
peguei em minha viagem. Eu só que-
ria que chegássemos em São Paulo 

vivos. E chegamos. No meio da ma-
drugada, o caminhoneiro doidão me 
deixou na famosa Regis Bittencourt. 
BR que já apontava em direção a re-
gião sul do Brasil. Aliviado por estar 
vivo, agradeci e me despedi dele. Da-
quele momento em diante eu havia 
decidido que minha próxima carona 
não seria mais de trechos, e sim, 
direto para casa. Só aceitaria entrar 
em algum caminhão que me levasse 
direto para meu estado. O otimismo 
agora era meu. Mas estava sob meu 
controle. 

Rir para não chorar 

Rápida passagem por Três 
Corações, terra do Rei Pelé

Era meio da madrugada de terça 
para quarta na maior cidade da Amé-
rica Latina. O posto que o caminho-
neiro havia me deixado, era um posto 
urbano, não de caminhoneiros. De-
cidi comer um pão de queijo, tomar 
mais café e me encostar por lá até 
amanhecer. Eu teria que caminhar al-
guns quilômetros até o próximo pos-
to que eu poderia tentar uma carona, 
mas não gostei da ideia de fazer isso 
no meio da madrugada em São Pau-
lo. Quando bateram 5h, iniciei minha 
caminhada. Eu estava muito cansado 

mas ao mesmo tempo sendo mo-
vido por uma energia de convicção 
muito grande. Estava amanhecendo 
quando cheguei num grande posto 
de gasolina. Esse sim, de carreteiros. 
Primeiramente, parei para descansar 
e tomar mais um café. Troquei uma 
ideia rápida com um frentista que me 
disse que, para conseguir carona para 
o sul do país, o melhor posto ficava 
uns 20 quilômetros para frente. Me 
disse também que havia uma linha 
de ônibus que poderia me deixar lá. 
Decidi então fazer isso. Antes fui no 

banheiro para minhas necessidades 
matinais e jogar uma água no rosto. 
Quando eu havia chegado no pos-
to, notei a presença de um homem 
dormindo no chão com uma mochila 
ao seu lado. E esse mesmo homem, 
após eu sair do banheiro e começar 
a ir em direção a parada de ônibus, 
estava sentado na saída do posto com 
uma muito pequena plaquinha es-
crita: “Florianópolis”. Era um senhor, 
já não mais tão jovem. Argentino. O 
famoso “trecheiro”. Um tipo de via-
jante que existe nas BRs desse Brasil. 

Geralmente homens que, por algum 
motivo, decidiram largar suas vidas 
convencionais e morar pelas estradas 
fazendo bicos e conhecendo lugares. 
Como eu já sabia que aquele posto 
era muito difícil de passarem carre-
tas em direção aos estados do sul, e 
Florianópolis estava nessa lista, decidi 
ir falar com ele. Contei do meu plano 
de pegar um ônibus e ir até o posto 
“quente” para caronas. Ele disse que 
não tinha dinheiro para o ônibus. Eu 
disse que pagava. Ele ficou feliz, agra-
deceu e partiu comigo até a parada 

de ônibus. Pegamos o ônibus e no 
final nenhum de nós precisou pagar. 
O motorista notou nosso estilo meu 
sujo de mendigo e deixou quieto. As-
sim, chegamos no posto Pantera. Pos-
to em que todos os caminhões que 
por ali paravam iriam para um dos 3 
estados do sul do país. Local onde eu 
pegaria minha última e tão desejada 
carona para chegar em casa. 

Na próxima semana, relato meu 
último capítulo dessa jornada de vol-
ta a casa e de meu reencontro com 
minha terra natal. Até lá!

Fazendo amizades 
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NECESSIDADES DE BAIRROS TORRENSES
Tamburiqui - o bairro é considerado pequeno. São apenas cerca de mil moradores. A 

população do bairro nas margens da Estrada do Mar, em Torres, pede maior atenção das 
autoridades e reivindica alguns serviços não existentes no local. São várias as necessida-
des, como, por exemplo, a segurança do bairro que é realizada pela Polícia Militar. Mas 
este não é considerado o principal problema por eles. De acordo com os moradores do 
Tamburiqui, tudo que os moradores precisam, eles só encontram nos bairros vizinhos. Este 
é o ponto. 

A falta de limpeza das ruas e arredores é também  se trata de um ponto negativo; a 
iluminação dos postes foi destacada e questionada pela comunidade. "O problema é que 
os vândalos que moram ao redor quebram as lâmpadas dos postes e as ruas ficam todas 
escuras", observam os moradores. As maiores urgências são a construção da rede de esgoto 
e o problema da falta de água.  Apesar de várias necessidades, uma moradora que não quis 
se identificar fala da satisfação de morar no bairro. "Eu não tenho do que reclamar, por-
que aqui as crianças brincam tranquilas na rua, é um local calmo e as ruas são ainda sem 
pavimentação".  Mas o atendimento à saúde é um grande problema a ser solucionado. "A 
unidade de saúde que nos atende também recebe moradores de outras comunidades. Con-
tinuamos cobrando a conclusão de uma unidade nas Praias Sul para a situação melhorar, 
porque a saúde é o básico que a população precisa", disse.  

A questão do transporte público Também foi abordada.  E acho que, para melhorar a 
oferta é preciso que seja feita licitação para a prestação do serviço. Quanto os problemas 
nas vias são necessária realização de ações para melhorar a qualidade, mas observando, 
me parece que é importante sempre estar a disposição da população para ouvir e resolver 
os problemas pontuais e urgentes.

Um dos moradores lembra também dos tempos quando os presidentes dos bairros eram 
convidados a participar mensalmente de reuniões com o Comando da Brigada Militar, 
onde era discutida a segurança dos lugares diversos. As discussões agregadas nos encon-
tros faziam parte das ideias e diretrizes para melhorar as condições de segurança das comu-
nidades dos bairros de Torres. E além do policiamento, os moradores do bairro reivindicam 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS soluções para a falta de iluminação, área de lazer, escolas, buracos nas ruas, creches, entre 
outros fatores que fazem  com que os locais se tornem esquecidos ou inseguros.

 Representatividade dos moradores - O impacto inicial dos problemas chega primeiro 
aos líderes comunitários, que são a voz dos moradores e não sabem  de quem cobrar so-
luções das demandas das regiões da cidade. Moradores do Faxinal pleitearam a instalação 
de campo de futebol e parquinho na região.  Eles se dizem insatisfeitos com a prefeitura, 
por não atender as suas necessidades. Alegam que a prefeitura não faz reuniões com os 
representantes de bairros para apresentar os trabalhos desenvolvidos pela administração.

A comunidade do Boa Esperança solicita a construção de quadra poliesportiva e áreas 
de lazer para serem utilizadas pelas crianças do bairro.  Também solicitam que o prefeito 
busque recursos através do governo federal para a construção de uma creche e da própria  
quadra.

 
Necessidades dos bairros - Calçadão, pista de caminhada, atletismo e ciclovia, quadra 

poliesportiva, quadra de futebol suíço, quadra de areia para vôlei, futebol e futevôlei e 
concha acústica nas Praias Sul. Quadra coberta para atividades, biblioteca com salas para 
cursos, oficinas e  auditório, no Faxinal.  Sede de associações dos moradores e  sede para 
os clubes de mães e de idosos, no Centro. Playground, academia pública, cancha de bo-
cha, quadra esportiva e salão comunitário, no Boa Esperança. Proteção das reservas com 
árvores e plantas, quiosques, mesas para diversos jogos como xadrez, baralho e dominó, 
no São Jorge. 

Em Torres — Saúde, educação, habitação, lazer e mobilidade urbana são apenas cinco 
das muitas áreas diretamente ligadas ao dia a dia do município e que influenciam na qua-
lidade de vida de seus habitantes. Discussões em torno delas e cobranças para melhorar a 
prestação de serviços fazem parte do cotidiano. E neste estas demandas estarão mais em 
pauta do que nunca, pois moradores aguardam ansiosamente pelas audiências do Plano Di-
retor, que deverão ser convocadas pela Câmara de vereadores, que por sua vez irá analisar 
e votar o projeto.  Atento mais uma vez  que a população vai estar atenta para que sejam 
inclusas suas propostas e demandas que não foram contempladas, através de emendas in-
cluídas no projeto pelos vereadores, visando solucionar os principais problemas apontados 
pelos moradores.

Numa cidade como Torres, com regiões que apresentam características e demandas tão 
diversas, os problemas vividos pelos seus moradores nem sempre são os mesmos. Por isso 
é importante ressaltar as principais necessidades de cada lugar, sempre pelo olhar de seus 
moradores. Mas infelizmente em nenhuma secretaria da prefeitura há um departamento 
para lidar com as entidades.
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ÁRIES - O eclipse lunar vai trazer renovações, 
com o objetivo de destravar a sua vida finan-
ceira, mas com foco direcionado a acertos de 
contas, heranças, partilhas, aposentadoria e 
investimentos expressivos. Você passou por 
uma grande transformação na sua consciência 

e teve a oportunidade de aderir a uma nova filosofia de vida, que-
brando crenças que impediam o seu crescimento. Agora é momen-
to para assumir as rédeas da sua vida.

TOURO -Neste eclipse, você terá a oportu-
nidade de enxergar o que realmente te faz 
feliz, destravando situações que impediam o 
fluxo de decisões significativas. Agora você 
vai se sentir fortalecido a conduzir a sua 
vida, promovendo a alegria, os seus talen-

tos e o bem-estar. Foque o seu desenvolvimento e permita 
que a relação floresça da melhor forma. A estrutura de uma 
nova relação é essencial, período muito especial para acre-
ditar no amor.

GÊMEOS A sua saúde também fica em des-
taque, podendo afetar a parte cardíaca e a 
circulação, abrindo a oportunidade de iniciar 
um novo tratamento. Neste eclipse, você terá 
a oportunidade de gerar inovações no seu 
ambiente de trabalho, o que pode ativar um 
imóvel. O céu favorece o trabalho home of-

fice e híbrido. Uma mudança de cidade e uma renovação na 
casa, como uma reforma ou uma construção, são autorizadas 
pelo Universo. 

CÂNCER -Para garantir que seus projetos 
deem certo, é importante focar o desenvolvi-
mento dos seus talentos. Neste eclipse, você 
terá a oportunidade de mudar o seu campo de 
visão por meio de uma nova mentalidade. Nes-
ta nova experiência, ficam em destaque uma 
viagem, um curso e contato com novas pesso-

as. Nesta semana, Vênus ingressa no seu signo e vai ajudá-lo a 
encarar de frente as suas necessidades afetivas, colocando em 
destaque o seu bem-estar. 

LEÃO -Acredite no seu potencial, porque 
vêm coisas boas, mas que exigirão de 
você escolhas e adaptações. É preciso dar 
atenção a dúvidas e inseguranças, porque 
isso pode afetar negativamente as suas 
escolhas. Nesta semana, Vênus ingressa 

no signo de Câncer, trazendo a necessidade de olhar para 
as suas necessidades afetivas e financeiras de uma forma 
mais profunda. Novas decisões mexem com o seu emocional. 
Momento de cura na relação com uma pessoa próxima.

VIRGEM -Neste eclipse, você terá a oportu-
nidade de focar mais o seu desenvolvimento 
pessoal e levar em consideração o que é posi-
tivo para o seu crescimento e o seu progresso. 
Dentro desta situação, é preciso aprimorar o 
seu posicionamento em relação a conduzir um 

projeto que só dependerá de você mesmo. Aproveite a estadia de 
Vênus em Câncer para sair com os seus amigos e promover ati-
vidades que agreguem amor e satisfação, caminhos prazerosos.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Palomah Rodrigues* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -Neste eclipse, você terá a oportunida-
de de destravar uma situação que não estava 
totalmente sob o seu controle. Essa experiên-
cia interferiu negativamente no seu equilíbrio 
emocional, mas agora você pode se libertar 
desta situação. Fica em destaque a necessi-

dade de trabalhar o autoconhecimento e entender os aspectos 
emocionais que te levaram a passar por tudo isso, porque é 
momento de curar e soltar  de situações sufocantes.

CAPRICÓRNIO - Dedique essa se-
mana para entender como pode ex-
plorar novas ideias para o desenvol-
vimento de um projeto que tem tudo 
para ser um sucesso. Você também 
terá a oportunidade de divulgar o 

seu produto ou sua empresa. Amizades passam por 
mudanças, e isso é positivo para renovar as relações 
de afetos. Nesta semana, Vênus ingressa no signo de 
Câncer e favorece o relacionamento. Aproveite o perí-
odo para ampliar as relações sociais.

AQUÁRIO -Neste eclipse, você terá 
a oportunidade de concretizar um in-
vestimento importante. Ainda sobre 
investimentos, o momento pode se 
tratar de resoluções de heranças, pa-
trocínios, empréstimos, financiamento 
e acertos de contas que abrem novas 

oportunidades. Nesta semana, Vênus ingressa no signo 
de Câncer e favorece o reconhecimento do seu trabalho. 
O céu aponta uma mudança em família muito positiva, 
porém grandiosa.

PEIXES - A relação ou um contra-
to devem ser renovados. Existe a 
exposição de situações de uma 
forma muito objetiva, e essa troca 
o ajuda a encontrar uma solução 
criativa para essa parceria ou para 

essa relação. Nesta semana, Vênus ingressa no 
signo de Câncer e ativa favoravelmente o campo 
amoroso. Aproveite a estadia de Vênus para namo-
rar e aproveitar mais a companhia da pessoa ama-
da. Período de renovação de seu campo de visão.

ESCORPIÃO - Neste eclipse, você terá a opor-
tunidade de dar passos ousados no desenvolvi-
mento de projetos importantes. O céu fala sobre 
novas ideias que devem ser tiradas do papel e que 
podem trazer à tona o contato com um novo grupo 
de pessoas. É fato que uma nova experiência está 

sendo instalada nesta relação, podendo envolver um projeto total-
mente novo. Uma nova relação traz a oportunidade de conhecer 
novas pessoas. Aprimore suas escolhas.

SAGITÁRIO - Temos um céu que o ajuda a des-
travar uma situação para que você alcance as 
suas metas com êxito. Nesta configuração, você 
receberá o auxílio de figuras de autoridades, de 
um chefe e, em alguns casos, uma ajuda espi-

ritual. É produtivo manter uma atitude assertiva, porém discreta. 
As suas percepções se ampliam neste eclipse. Semana mexe 
com questões profundas, ativando medos e inseguranças que 
precisam ser superados.

VARIEDADES

(semana entre 02/05 e 08/05)



16 A FOLHASexta-Feira, 5 de Maio de 2023

  
 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), vice-presi-
dência do Ver. Igor Beretta (MDB), secretaria dos vereadores João 
Alexandre Negrini de Oliveira e Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja 
(PDT), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 13a Sessão 
Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 18ª Legislatu-
ra, às 16h, no dia 02 de maio de 2023. Presentes ainda, Vera. Carla 
Rodrigues Daitx (PP), Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), 
Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro Jardim 
Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. 
Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Rafael 
da Silveira Elias (PSDB) e Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União 
Brasil).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 169, de 19 de abril de 2023, do Poder Executivo, enca-
minha resposta ao Pedido de Informações nº 60/2023, do vereador 
Moisés Trisch.
Convite da Câmara Municipal de Balneário Pinhal, para o Encontro 
de Vereadores do Litoral Norte, a ser realizado no dia 20 de maio 
de 2023, das 9h às 12h.
Convite da Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do 
Sul, para o Grande Expediente com o tema “A iniciação científica 
no Litoral Norte Gaúcho”, a realizar-se, às 14 horas, do dia 02 de 
maio de 2023, no Plenário 20 de Setembro da Assembleia Legisla-
tiva, em Porto Alegre/RS.
Ofício nº 159, de 12 de abril de 2023, do Poder Executivo, encami-
nha resposta ao Pedido de Informações nº 33, do vereador Moisés 
Trisch.
Ofício nº 170, de 20 de abril de 2023,do Poder Executivo, encami-
nha resposta ao Pedido de Informações nº 44, do vereador Moisés 
Trisch.
Ofício 175/2023, de 26 de abril de 2023, encaminha relatório de 
emendas impositivas aptas para aplicação, bem como daquelas que 
merecem especial atenção para adequação e eventual devolução 
para sua regular execução.
Ofício nº 167, de 19 de abril de 2023, do Poder Executivo, enca-
minha resposta ao Pedido de Informações nº 49, do vereador Igor 
Beretta.
Ofício nº 171, de 24 de abril de 2023, do Poder Executivo, enca-
minha resposta ao Pedido de Informações nº 62, do vereador Igor 
Beretta.
Ofício nº 176, de 27 de abril de 2023, do Poder Executivo, enca-
minhando mensagem retificativa ao Projeto de Lei nº 14/2023, que 
institui a função de agente de contratação nos termos § 3º do art. 8º 
da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021 - Lei de Licitações e Con-
tratos Administrativos, para dispor sobre regras e diretrizes para a 
atuação do agente de contratação, da equipe de apoio e da comissão 
de contratação, no âmbito da Administração Pública Municipal e dá 
outras providências.
Ofício nº 177, de 27 de abril de 2023, do Poder Executivo, enca-
minhando mensagem retificativa ao Projeto de Lei nº 15/2023, que 
institui a função de Defensor Dativo em processo administrativo 
disciplinar.
Ofício nº 172, do Poder Executivo, de 24 de abril de 2023, enca-
minha resposta ao Pedido de Informações nº 40/2023, do vereador 
Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 173, do Poder Executivo, de 24 de abril de 2023, enca-
minha resposta ao Pedido de Informações nº 51/2023, do vereador 
Jacó Miguel Zeferino.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Projeto de Lei Complementar nº 03/2023, do Ver. Silvano Gesiel 
Carvalho Borja, que altera e acrescenta dispositivos à Lei nº 3.724, 
de 31 de dezembro de 2002, que institui o Código Tributário do 
Município.
Projeto de Lei Complementar nº 04/2023, do Poder Executivo, que 
cria cargos no quadro de servidores públicos no município de Tor-
res.
Projeto de Lei nº 22/2023, do Poder Executivo, que cria função 
temporária e autoriza a contratação de 1 (um) profissional do cargo 
de Terapeuta Ocupacional para atuar na Secretaria de Saúde.

Projeto de Lei nº 23/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que 
institui a Semana Municipal da Pessoa com Síndrome de Down.
Projeto de Lei nº 24/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja, que altera a denominação da  Praça do Mapa, situada entre as 
Ruas Desembargador Vieira Pires, Sete de Setembro e Rua Júlio de 
Castilhos, passando a denominar-se Praça João Carlos Goulart de 
Moraes, nesta cidade.
Projeto de Lei nº 25/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja 
, que dispõe sobre a publicidade de informações relacionadas às 
emendas parlamentares, que destinam recursos ao Município de 
Torres.
Projeto de Lei nº 26/2023, do Poder Executivo, que autoriza contra-
tações para atuarem na Secretaria Municipal de Saúde.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 18/2023, Poder Executivo, que autoriza a Cessão 
de Uso Não Remunerada de área pública municipal ao Poder Judi-
ciário do estado do Rio Grande do Sul para estacionamento do Foro 
da Comarca de Torres-RS.
Projeto de Lei nº 19/2023, do Poder Executivo, que altera o art. 1º 
da Lei nº 5.185, de 08 de julho de 2021 que institui a Semana Mu-
nicipal da Pessoa com Deficiência.
Projeto de Lei nº 20/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que fica 
denominada Praça Valdevino José dos Santos, o espaço público si-
tuado as margens do Rio Mampituba, ao lado da ponte da Divisa 
RS/SC e da Avenida Cristóvão Colombo, no Bairro Predial, nesta 
Cidade.
Projeto de Lei nº 21/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que as-
segura prioridade em unidade da rede pública municipal de ensino 
de educação infantil ou de ensino fundamental mais próxima de 
sua residência, a toda criança acima de 4 (quatro) anos de idade e 
adolescentes cujos pais ou responsáveis sejam pessoas com defici-
ência ou com 60 (sessenta) anos ou mais, no âmbito do município 
de Torres.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 107/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer o encami-
nhamento de Moção de Congratulações à Força Tática da Brigada 
Militar de Torres.
Nº 108/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer a convocação do Se-
cretário Municipal de Cultura e Esporte, senhor José Mauri Rodri-
gues, para ocupar a tribuna desta Casa Legislativa, a fim de expla-
nar sobre as ações desenvolvidas nos segmentos da Cultura e do 
Esporte.
Nº 109/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer o 
encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor José 
Francisco Selau, pelo seu falecimento, ocorrido no dia 26 de abril 
de 2023, nesta cidade.
Nº 110/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que re-
quer autorização para seu assessor participar do curso “CICLO 
DE ESTUDO, ACONSELHAMENTO E ATUALIZAÇÃO PARA 
O CORRETO DESEMPENHOS DAS ATRIBUIÇÕES DE GES-
TÃO. FISCALIZAÇÃO ASSESSORAMENTO E DIREÇÃO”, 
nos dias 03, 04 e 05 de maio de 2023, em Porto Alegre/RS.
Nº 111/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer o encami-
nhamento de Moção de Congratulação às mulheres do Balonismo 
de Torres: Laís Pinho, Giulia da Luz, Jaqueline Lima, Flávia Souza 
e Tati Padilha.
Nº 112/2023, da Mesa Diretora, que requer autorização para o as-
sessor Eusébio Rodrigues Hahn participar do Curso “CICLO DE 
ESTUDO, ACONSELHAMENTO E ATUALIZAÇÃO PARA O 
CORRETO DESEMPENHO DAS ATRIBUIÇÕES DE GESTÃO, 
FISCALIZAÇÃO, ASSESSORAMENTO E DIREÇÃO”, nos dias 
03, 04 e 05 de maio de 2023, em Porto Alegre/RS.
Nº 113/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer autorização para 
participação de assessor parlamentar no curso “Orçamento estima-
do, planilha de custos e formação de preços de acordo com a Lei 
14.133/21”, a realizar-se nos dias 22, 23 e 24 de maio de 2023, em 
Porto Alegre/RS.
Nº 114/2023, dos vereadores Rafael Silveira, João Alexandre Ne-
grini de Oliveira e Rogério Evaldt Jacob, que requerem autorização 
para participar de curso “COMO ELABORAR LEIS COM QUA-
LIDADE: REDAÇÃO DE LEIS, REDAÇÃO OFICIAL, PRO-
CESSO LEGISLATIVO E TEMAS RELEVANTES – EDIÇÃO 

ATUALIZADA”, nos dias 09, 10, 11 e 12 de maio de 2023, em 
Porto Alegre/RS.
Nº 115/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer a 
tramitação em regime de urgência do Projeto de Lei nº 26/2023, que 
autoriza contratações para atuarem na Secretaria Municipal de Saú-
de, e do Projeto de Lei Complementar nº 04/2023, que cria cargos 
no Quadro de Servidores Públicos do Município de Torres.

INDICAÇÕES
Nº 108/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
ao Poder Executivo a inclusão, no conteúdo curricular, do ensino 
de Empreendedorismo e Educação Fiscal e Tributária nas Escolas 
Municipais.
Nº 109/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indica 
à CEEE EQUATORIAL que veja a viabilidade de cortar duas pal-
meiras na Rua Getúlio Vargas, próximo ao número 354, em Vila 
São João, nesta cidade.
Nº 110/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica ao 
Poder Executivo que, em cruzamentos de ruas de calçamento, nas 
operações tapa buraco, a operação seja feita em PVS.
Nº 111/2023, do Ver. Rafael Silveira, que indica à Corsan que faça 
o conserto do buraco localizado na Rua José Antônio Picoral, em 
frente ao nº 240.
Nº 112/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica ao 
Poder Executivo que providencie a posse, de forma legal, com o de-
vido registro em cartório de imóveis, dos espaços públicos (praças) 
existentes no Município.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 80/2023, da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, que 
solicita ao Poder Executivo informações sobre o Projeto de Lei nº 
11/2023, que autoriza o Poder Executivo a municipalizar trechos 
das Rodovias Estaduais ERS 389 e ERS 453, no município de Tor-
res, e dá outras providências.
Nº 81/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto aos recursos do FUNDEB destina-
dos ao Município.
Nº 82/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto à quantidade de mamografias 
e exames preventivos de câncer do colo do útero, disponibilizados 
no “Outubro Rosa” 2022, aos pacientes, bem como o relatório da 
demanda reprimida.
Nº 83/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto aos auxílios mensais do ano 
2022, prestados pela Secretaria de Assistência Social.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 267/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de base gradu-
ada na Rua Capitão Balduíno esquina com a Rua Dimas Domingos 
Coelho, em Vila São João, neste município.
Nº 268/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à poda de galhos na Rua 
Antônio Magnus, em Vila São João, neste município.
Nº 269/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto ao conserto do cano 
fluvial, na Rua Castelo Branco, próximo ao nº 1210, em Vila São 
João, neste município.
Nº 270/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à capina e limpeza do 
meio-fio em todas as ruas da Vila São João, neste município.
Nº 271/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto ao recolhimento de 
galhos e outros na Rua Antônio Bruneli, em Vila São João, neste 
município.
Nº 272/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto ao recolhimento de 
galhos e outros, em todas as ruas do bairro de Vila São João, neste 
município.
Nº 273/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à instalação de mais postes 
de iluminação pública, no trecho entre o Cemitério, até Igreja na 
estrada do Barro Cortado, nesta cidade.
Nº 274/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e coloca-
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ção de base graduada em todas as estradas de chão, no bairro de 
Vila São João, neste município.
Nº 275/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à acessibilidade a todos na Av. Ge-
neral Osório com a Rua Borges de Medeiros, Centro, nesta cidade.
Nº 276/2023, do Ver. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao patrolamento e à colocação de 
base graduada na Rua Portugal, neste município.
Nº 277/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à realização de limpeza de 
galhos na Rua São Pedro, 31, Bairro Caxias do Sul, neste muni-
cípio.
Nº 278/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à realização de limpeza de 
galhos entre a Rua Santa Helena, 467, com a Rua São Benedito, 
Bairro Arroio, neste Município.
Nº 279/2023, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à recuperação do calçamento da Rua Cabo 
Braga, Bairro Igra Sul, neste município.
Nº 280/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à limpeza e corte de mato 
existente nas trilhas do Morro do Parque da Guarita, nesta cidade.
Nº 281/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que reitera 
ao Poder Executivo os Pedidos de Providências de números 544, 
545, 546, 608 e 609 do ano de 2022, todos são solicitações dos 
bairros Praia da Cal e São Francisco, nessa cidade.
Nº 282/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à limpeza, corte de grama, capina e 
recolhimento de entulhos, galhos e lixos em toda a área do Lotea-
mento Morada das Palmeiras.
Nº 283/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à manutenção do playground infantil 
localizado na Praça Pinheiro Machado.
Nº 284/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à manutenção, capina e corte de grama 
da Rua Capitão Jovino, no Bairro Salinas.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Moisés Trisch: Relatou que, depois de uma série de tratati-
vas com os deputados Paulo Paim e Elvino Bongas, foi destinada 
uma verba de R$ 370.000,00 ao município. Disse que o partido 
tem lutado pela instalação de um Instituto Federal em Torres, ci-
tando inúmeras pessoas que têm lutado pela causa. Afirmou que 
muitos outros municípios também lutam pela instalação do Insti-
tuto no município. Falou que em sua legislatura o Partido dos Tra-
balhadores destinou ao município o valor de R$ 2.120.000,00 em 
emendas e que disponibilizará os valores em suas redes sociais.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Falou que seria uma re-
dundância dizer que o Festival de Balonismo foi um sucesso. Elo-
giou a atuação do Executivo na pessoa do prefeito, secretários e 
servidores que “deram o seu melhor” para a realização do evento. 
Mesmo com o sucesso do evento, ressaltou que algumas questões 
mínimas poderiam ser melhoradas para a próxima edição. Relatou 
que, ao participar dos cinco dias de evento, constatou que todos 
os secretários se fizeram presentes, assim como grande parte dos 
vereadores que participaram direta ou indiretamente.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Teceu inúmeros elogios ao 
Festival do Balonismo que foi agraciado com tempo bom, o que 
trouxe mais visitantes à cidade, e que algumas das melhorias do 
evento foram propostas pelos vereadores da Casa. Parabenizou o 
Prefeito Carlos Souza pela condução do evento. Sugeriu, para o 
próximo ano, a instalação de um fraldário e um bicicletário. Rela-
tou que um veículo capotou na esquina da Avenida Independência 
com Amazonas, que acabou por ferir uma munícipe. Pediu pela 
instalação de um quebra-molas no local. Parabenizou a organiza-
ção do Mar Azul na execução da 6ª Edição do Torneio dos Traba-
lhadores. Lamentou que desportistas de Torres tenham represen-
tado o município de Criciúma em um campeonato, em virtude da 
falta de apoio ao esporte por parte do Executivo Torrense. Pediu 
pela criação da Bolsa Atleta.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Parabenizou o Prefeito 
Carlos Souza e toda equipe pela execução do Festival do Balo-
nismo. Disse que o evento contou com “a mão de todos”. Relatou 
ter recebido reclamações pela falta de um telão próximo ao palco 
principal, para atender às pessoas que estavam distantes dele. Te-
ceu críticas à área da praça de alimentação que deixou a desejar 

quanto à qualidade dos produtos. Sugeriu que os profissionais de 
Torres poderiam trabalhar naquele setor. Elogiou o atendimento e 
qualidade da área da alimentação da Tenda da Agricultura Fami-
liar. Pediu que o Executivo, com a finalização do Festival de Balo-
nismo, realize uma operação tapa buracos nas vias da cidade, para 
contemplar os moradores de Torres. Foi enfático ao dizer que está 
na cadeira de vereador para atender ao povo, e que seu gabinete 
está de portas abertas. Elogiou os secretários Mauro e Mateus que 
trabalharam incansavelmente no Balonismo.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Recebeu resposta da As-
sembleia Legislativa sobre a temática da Saúde no Litoral Norte. 
Relatou que na quinta-feira retornará à Assembleia para falar do 
assunto aos deputados do Estado. Assegurou que é importante fo-
mentar o tema e destacar as necessidades que a região passa em 
relação à Saúde, e que a Saúde no litoral não está tendo a atenção 
que merece. Falou que o litoral não é somente verão e que nem 
todo mundo tem plano de saúde privado. Lamentou que no Litoral 
não exista banco de sangue, cirurgia traumática, serviço de onco-
logia e tantos outros de alta complexidade. Elogiou a execução 
do Balonismo, afirmando que em relação de evento, “não existe 
sorte, e sim competência”. Parabenizou a todos que participaram 
de sua execução. Lamentou que os artistas locais souberam que 
participariam do evento somente na véspera, e que “é necessário 
dar o devido respeito ao artista local”. Citou a falta de divulgação 
do evento de motocross, que teve a remodelação da pista de mo-
tocross. Salientou a participação de inúmeros deputados no balo-
nismo. Sugeriu a criação de novos acessos para facilitar o trânsito 
na próxima Edição.

Ver. Moisés Trisch: Disse que gostaria de elogiar os servidores, 
artistas, pilotos e tantos outros e à população pagadora de impos-
tos em relação ao balonismo. Leu parte de uma conversa atribuída 
ao Prefeito Carlos Souza com o representante de uma empresa li-
citante ao Balonismo. Falou que o prefeito orientou o licitante em 
como deveria atuar para ganhar a licitação do evento. Assegurou 
que entrará com pedido de CPI contra o prefeito e encaminhar o 
caso ao Ministério Público, pois entende que a conversa é uma 
violação de todos os princípios públicos.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Elogiou o Executivo pela 
execução do Balonismo, assim como secretários, servidores, co-
missionados e contratados. Parabenizou o vencedor do Balonis-
mo, Felipe Tostes, campeão pela segunda vez nas competições do 
evento. Fez indicação ao Executivo para que registre no Cartório 
Público os espaços públicos, em especial, as praças. Disse que, 
para a instalação de uma praça a partir de emendas, é necessário 
o registro da área. Indicou ao Executivo as disciplinas de empre-
endedorismo e educação fiscal no currículo das escolas do muni-
cípio.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Afirmou que o sucesso do Balonis-
mo se deu pela atuação dos servidores do município. Elogiou os 
fiscais de trânsito que trabalharam com excelência durante o fes-
tival. Reclamou da falta de acessibilidade no parque do Balonis-
mo. Lamentou que boa parte dos moradores das praias do sul não 
tiveram como participar do evento pela falta de linhas de ônibus 
na região. Destacou a atuação dos agentes da segurança pública 
no Festival. Citou a denúncia de um vereador da Casa quanto à 
facilitação em licitações por parte do Prefeito Municipal e que, 
se houver necessidade de uma CPI, será favorável à instauração 
da mesma.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Em resposta ao áu-
dio que envolve o Prefeito Municipal e um licitante, disse que, 
se o prefeito passou instruções ao licitante para o balonismo, e o 
mesmo não a ganhou, não há explicação. Disse que a pessoa que 
disparou o áudio é mau caráter. Parabenizou o Chefe do Executivo 
e os servidores envolvidos na organização, citando grande parte 
dos envolvidos na gestão e execução dos mais diversos setores 
do evento.

Ver. Rafael Silveira: Parabenizou a Administração, juntamente 
com os vereadores, que vêm se reinventando a cada ano. Citou os 
ajustes de espaço e localização entre a arena de motocross, balões 
e palco de eventos. Elogiou a construção do pavilhão da agricultura 
familiar que teve grande aceitação pelos visitantes. Citou inúmeros 
agentes políticos que visitaram o evento, a Confederação Brasileira 
de Balonismo, e Federação Gaúcha de Balonismo e equipe, que co-
ordenaram a competição. Parabenizou a Secretaria de Turismo e as 

demais que atuaram no evento. Disse que atualmente o município 
conta com toda estrutura para receber o visitante para o evento. Es-
clareceu que atuou como locutor do evento, mas de maneira gratuita.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Elogiou a execução do Festival de Ba-
lonismo, que contou com o bom tempo. Parabenizou todos os servi-
dores e CCs que trabalharam para que o evento obtivesse sucesso. 
Disse que sempre há algo a melhorar, citando a falta de orientação 
nas filas para a compra de ingressos. Destacou que todos os shows 
foram pagos com recurso público, e que não consegue entender que 
ainda existam pessoas privilegiadas, que acessam a ala vip, sem pa-
gar pelo ingresso. Foi enfático ao afirmar que não concorda com 
a distribuição de pulseiras para camarotes a pessoas privilegiadas. 
Disse que “o povo torrense pagou os shows”. Espera que o próximo 
Balonismo tenha sucesso, mas que o tratamento tem que ser igual 
para todos.

TRIBUNA POPULAR
Carlos Alberto Matos de Souza, Prefeito Municipal: Agradeceu 
a todos os servidores que contribuíram na execução do Festival de 
Balonismo. Disse que neste evento houve a maior presença de agen-
tes políticos de sua história, citando inúmeros deputados e ministros. 
Reconheceu que a edição anterior a terceirização não surtiu o efeito 
pretendido, e que a atual, sendo coordenada em grande parte pelo 
Executivo, teve grande sucesso. Falou que recebeu ótimo feedback 
dos participantes do Festival e que os shows, mesmo sendo pagos 
pelo município, se pagaram. Informou que o Deputado Afonso Hann 
destinou ao município o valor de R$ 500.000,00 à Saúde. Citou tam-
bém outros políticos que destinaram emendas a Torres. Agradeceu 
aos vereadores da Casa pela aprovação das contas referentes à sua 
gestão de 2017. Apresentou certidão do Tribunal de Contas constan-
do que até 27 de março de 2023 não há apontamentos em sua gestão.

Renilda da Silva Capovilla, Presidente do Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do Adolescente: Informou que o COM-
DICA criou a comissão para os trabalhos de eleição do Conselho 
Tutelar. Apresentou a Presidente da Comissão, senhora Débora Fer-
nandes, que elencou algumas características do processo. Informou 
que as inscrições foram abertas em 4 de abril e encerram no dia 
18 do mesmo mês. Pediu que vereadores ajudem na divulgação das 
inscrições. Informou que o pretendente precisa ter mais de 18 anos, 
ensino médio completo e residir no município há mais de um ano.

ORDEM DO DIA
Projeto de Decreto Legislativo nº 01/2023, da Mesa Diretora, que 
concede o Título de Cidadão Honorário do Município de Torres à 
senhora Rejane Kuwer. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 02/2023, do Ver. Rafael Silveira, 
que concede Título de Cidadão Honorário do Município de Torres 
ao senhor Lori dos Santos. APROVADO.
Projeto de Resolução nº 02/2023, dos vereadores Igor Beretta, Dil-
son Mauro Jardim Boaventura, Moisés Trisch, Silvano Gesiel Car-
valho Borja e Cláudio da Silva de Freitas, que altera inciso IV do art. 
35, e, revoga o art. 166 do Regimento Interno da Câmara Municipal 
de Torres. APROVADO.
Veto Parcial nº 03/2023, ao Autógrafo nº 413/2023 ao PROJETO 
DE LEI COMPLEMENTAR Nº 12/2022, de autoria do Poder Exe-
cutivo, que altera a Lei nº 1.804, de 10 de outubro de 1978, que san-
ciona e promulga a Lei nº 1.726 de 09.10.78, do Poder Legislativo 
que dispõe sobre o Estatuto dos Funcionários Públicos do Municí-
pio. APROVADO.

………………..
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) 
e de Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida 
a todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal de 
Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visu-
ais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro dos 
principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.
Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, 
através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunidade 
mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 08/2023 
Licitação exclusiva às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação 
na modalidade Pregão Presencial para Registro de Preços nº 08/2023, tendo como critério 
de julgamento o menor preço por item. Objeto: Contratação de empresa para prestação de 
serviços de Lavagem de Veículos para atender as necessidades da frota municipal. Data da 
abertura: 22/05/2023. Horário e local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura 
Municipal. Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de 
Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 8h às 11h 30min e 13h30min às 17h, 
pelo telefone (51) 3667 1155 e no site www.trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

APAE recebeu vários recursos para ampliar o 
número de atendimentos e especialidades oferecidas

Além disso, a Federação Gaúcha 
de Balonismo (FGB) anunciou que 
doará à Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais (APAE) de Tor-
res, R$ 12 mil reais corresponden-
te ao valor de uma moto zero km 
-  prêmio previsto para a Prova da 
Chave que foi cancelada durante o 

33º Festival Internacional de Balo-
nismo.

A prova da chave é considerada 
uma das provas mais tradicionais 
dos festivais de balonismo, sendo 
realizada na Arena de Balões do 
Parque Odilo Webber Rodrigues, 
na presença de público. A Prova 

que seria realizada na segunda-fei-
ra, 1º/05, para encerrar a competi-
ção de 2023 foi cancelada devido 
ao forte vento que soprava para o 
centro da cidade e mar, impedindo 
a sua realização por não haver se-
gurança aos 69 pilotos participan-
tes. (FONTE – Blog do Balonismo)

No total, foram R$235 mil  destinados recentemente à entidade– oriundos de emendas parlamentares e de doação da Federação Gaúcha de Balonismo.

A Associação de Pais e Mes-
tres de Torres (APAE) vem de-
monstrando sua relevância nos 
serviços prestados através de re-
conhecimento da sociedade, por 
meio de diversos recursos recen-
tes. No total, foram R$235 mil – 
oriundos de emendas parlamen-
tares e de doação da Federação 
Gaúcha de Balonismo.

O prefeito de Torres, Carlos 
Souza, recebeu uma emenda no 
valor de R$ 75 mil oriundos do 
deputado estadual, Ernani Polo, 
que tem por finalidade destinar 
o recurso para ampliação da in-

fraestrutura da Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais 
(APAE) de Torres, com o objetivo 
de ampliar o número de atendi-
mentos, pacientes e especialida-
des oferecidas. 

O mesmo prefeito Carlos 
anunciou  que o município foi 
contemplado com mais uma 
emenda parlamentar no va-
lor de R$ 100 mil, destinada ao 
custeio da  APAE, entidade que 
atende pessoas com deficiência. 
A emenda foi viabilizada pelo de-
putado federal Pompeu de Ma-
tos (PDT), por meio do Ministério 

do Desenvolvimento e Assistên-
cia Social. 

O prefeito agradeceu aos de-
putados pelo apoio e disse que as 
emendas são fruto do reconheci-
mento ao trabalho da APAE, que 
realiza um serviço essencial para 
a inclusão e o desenvolvimento 
das pessoas com deficiência na 
região, oferecendo atendimento 
especializado e humanizado.  No 
total, são 3 emendas parlamen-
tares destinada para a APAE de 
Torres nas últimas semanas (a an-
terior havia sido de R$ 50 mil, a 
partir do deputado Bibo Nunes).

Mais R$ 12 mil da Federação Gaúcha de Balonismo

Arte no Hospital Nossa Senhora dos Navegantes 
expressa humanismo no atendimento

Conhecido por suas obras 
de arte urbana em paredes, 
prédios e outros espaços, 
públicos ou privados, o ar-
tista e grafiteiro Deivid Bizer 
começou sua carreira em 
meados dos anos 2000. Des-
de então, tem exposto seu 

trabalho em várias galerias 
de arte e espaços culturais 
em Porto Alegre e em ou-
tras cidades brasileiras, bem 
como em outros países.

Além de trabalhar com 
graffiti, Bizer também atua 
como educador e artete-

rapeuta. Com formação de 
Agente Cultural, ministra 
palestras, workshops e ofi-
cinas para público que vai 
de crianças a adultos. Seu 
trabalho pode ser conferido 
no perfil @deivid_bizer no 
Instagram.

Unidade ganha mural em graffiti do artista porto-alegrense Deivid Bizer (FOTO)

 Com cores vibrantes que 
procuram trazer mais leveza e 
alegria ao ambiente hospitalar, 
o artista Deivid Bizer fez uma 
homenagem à comunidade 
hospitalar e de Torres, pela re-
presentação das mulheres pro-
fissionais da saúde no Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes 

(HNSN). O mural em graffiti, feito 
em parede interna da instituição, 
já causou boa impressão em fun-
cionários e em pacientes e seus 
familiares.

Para Maximiliano das Chagas 
Marques, diretor-executivo de 
Saúde Complementar na As-
sociação Educadora São Carlos 

(AESC), mantenedora do HNSN, 
a arte funciona também como 
ferramenta de promoção do afe-
to e do humanismo, e a obra em 
questão proporciona que a arte 
urbana seja uma aliada na expe-
riência do acolhimento. “O hos-
pital é um espaço de promoção 
da vida, embora a dor e a morte 
estejam constantemente presen-
tes. Trazer cores, com rostos de 
quem somos ou podemos ser, va-
lendo-se da arte como veículo de 
expressão, é um convite à comu-
nidade hospitalar para a abertu-
ra ao belo, 
à sensibi-
lidade, às 
emoções e 
à reflexão 
que traz 
ao centro 
o que há 
de mais im-
portante: o 

ser humano, nós”.
Bizer, artista porto-alegrense 

com mais de 20 anos de atuação, 
em 10 anos já fez graffitis em ou-
tras instituições mantidas pela 
AESC, como os hospitais de Por-
to Alegre (Santa Ana e Mãe de 
Deus) e quatro Centros de Aten-
ção Psicossocial Álcool e Drogas 
(CAPS AD).

“Faltavam apenas os hospitais 
da AESC no Litoral”, conta Bizer, 
que fez uma pintura também no 
Hospital Santa Luzia, em Capão 
da Canoa. “Foi uma ação bem 

bacana. Procurei trazer nessas 
artes mais acolhimento ao am-
biente, mais vida, e, ao mesmo 
tempo, uma homenagem. Uma 
das minhas marcas registradas 
é trabalhar com personagens 
femininos. Quis representar as 
mulheres que trabalham com 
saúde, e dar essa representativi-
dade também para as mulheres 
negras que atuam na área. Meu 
plano é voltar nesses hospitais 
para fazer uma homenagem 
também aos profissionais ho-
mens”, complementa.

Sobre o artista
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Ação socioeducativa realizada para detentas 
do Presídio Feminino de Torres

FONTE – Ascom PEFT

Na quinta-feira (27), o do-
cumentário "Olha pra Elas" foi 
exibido no Presídio Estadual Fe-
minino de Torres (PEFT) para 60 
mulheres privadas de liberdade. 
O documentário aborda a temá-
tica do encarceramento feminino 
e apresenta ao público casos reais 
sobre a questão de gênero, a fe-
minilização da pobreza, a situação 
de abandono no cárcere, a reali-
dade de crianças que vivem com a 
mãe na prisão, e principalmente, 
a desestruturação destas famílias. 
"Olha pra Elas" é uma realização 
de Tatiana Sager e Renato Dornel-
les, produzido por Panda Filmes e 
Falange Produções.

Estiveram presentes autorida-
des do Estado e Município (dire-

tor geral adjunto da secretaria de 
sistemas penal e socioeducativo, 
juíza da VEC Torres, Delegado da 
Polícia Civil, representante da OAB 
Subseção Torres, e representan-
tes do Conselho Pró-Segurança 

Pública, Vereadores do Município 
e representantes das secretarias 
da Prefeitura Municipal de Torres.

Após a apresentação do docu-
mentário, foram realizadas a dis-
tribuição de pizzas e refrigerantes 

para as detentas - em parceria 
com Empresários Locais, entida-
des religiosas e Consepro (Con-
selho de Segurança Pública de 
Torres).

A ação vem de encontro com 

o tratamento penal e contou com 
reforço de segurança, realizado 
por Agentes Penitenciários da SU-
SEPE. "Buscamos dar visibilidade 
a essas mulheres, que são mães, 
filhas e irmãs de muitas".

CLASH OF CHEFS: Morador de Torres participa 
de reality gastronômico

Luciano López, morador de 
Torres   é assador profissional 
desde 2002, sendo formado em 
Gastronomia desde 2008 pela 
Unisinos.  Alguns anos atrás, ele 
foi finalista do reality "A melhor 
linguiça do Brasil”, transmitido 
no programa ‘Mais Você’ da Ana 
Maria Braga (na Globo). E agora, 
Luciano está mais uma vez em 
destaque, no elenco da tempora-
da 2023 do Clash of Chefs. A ba-
talha do chef Luciano López será 
dia 27 de maio em Porto Alegre.

Criador de gado de corte an-

gus de 1995 à 2006, Luciano 
López conta que sua família é 
pioneira na criação de ovinos da 
raça Suffolk.  Fundador e proprie-
tário da marca Dono do Tempero 
com produtos autorais, ele está 
presente em importantes festi-
vais de churrasco do Brasil.

Sobre o Clash of Chefs

O Clash of Chefs foi criado 
para que as experiências gastro-
nômicas sejam inesquecíveis. 
Realizado em locais inusitados, 

com experiências incríveis, as 
batalhas são realizadas ao vivo 
e aprovadas pelo público fre-
quentador do evento. Os due-
los contemplam 6 momentos 
em "menu confiance": welcome 
drink, entrada, prato principal 1, 
prato principal 2, sobremesa e 
desconexão. São 2 chefs na dis-
puta, e apenas 1 vencedor segue.

Para conferir as batalhas, basta 
acessar o Instagram ou Facebook 
do Clash of Chefs - @ClashofChe-
fs . Mais informações em https://
www.clashofchefs.com.br/

Prefeitura e Conselho Municipal do Esporte irão 
financiar projetos esportivos em Torres

Uma importante iniciativa da Se-
cretaria Municipal de Cultura e Es-
porte e do Conselho Municipal de 
Esportes vai fortalecer o segmento. 
Foi publicado nesta quinta-feira, 04 
de maio, o edital 001/2023 tornando 
público que será disponibilizado re-
cursos oriundos do Fundo Municipal 
do Esporte (FME), para a viabilização 

de projetos voltados ao fomento do 
Esporte.

O prazo para habilitação ocor-
re no período de 10/05/2023 até 
05/06/2023 e deve ser protocolado 
no Setor de Atendimento ao Cida-
dão localizado no andar térreo do 
Centro Administrativo da Prefeitura 
(Rua José A. Picoral, 79), de segunda 

a sexta. das 13h às 17h30. O edital 
completo encontra-se em https://
torres.rs.gov.br/prefeitura/conse-
lho-municipal-de-esportes/ 

A proposta para financiamento de 
projetos esportivos terá como limite 
máximo solicitado ao Fundo, o valor 
de R$ 25.000,00 (Vinte e Cinco mil 
reais). Propostas com valor superior 

ao limite máximo estabelecido serão 
indeferidas e arquivadas. Não será 
permitida a apresentação de mais 
de uma proposta por Entidade, sob 
pena de desclassificação e arquiva-
mento das propostas

Conforme o secretário José Mauri 
Rodrigues, a iniciativa vai fortalecer 
o segmento esportivo em suas diver-

sas modalidades e manifestações, 
sendo elas: – Apoio a eventos espor-
tivos e recreativos dentro do muni-
cípio de Torres; – Apoio a atletas e 
equipes em competições fora do 
Município, Estado ou País; – Apoio 
para o desporto; – Apoio a projetos 
sociais ou de rendimento com con-
tinuidade.

Na madrugada de quarta-feira (3), 
a Polícia Rodoviária Federal prendeu 
um homem que transportava ma-
conha no seu automóvel. A prisão 
aconteceu na BR 101 em Torres.

Durante fiscalização – próximo 
da divisa entre RS e SC -  os policiais 

abordaram um Prisma de Capão da 
Canoa. 

O motorista apresentou uma histó-
ria desconexa sobre sua viajem, além 
de possuir antecedentes por roubo e 
homicídio. Após realizar vistoria no 
porta malas do veículo, os PRFs en-

contraram os 10 tabletes de maconha 
ocultos em meio a outras bagagens.

O motorista, um homem de 33 
anos, morador do litoral gaúcho, foi 
preso em flagrante por tráfico de 
drogas e encaminhado à polícia judi-
ciária local.

PRF prende homem com 10kg de 
maconha na BR-101 em Torres
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TORRES: SOCIEDADE EM EVIDÊNCIA
Já passou o Verão em Torres, que costuma ser sinônimo de cidade mais cheia e agito social redobrado. Apesar disso, as atividades sociais que envolvem a 
comunidade da mais bela praia gaúcha não param.
E neste último feriadão, tivemos mais um mágico Festival de Balonismo, com o espetáculo no céu abençoado por belos dias em Torres.

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Prefeito Carlos e Suzi Souza com a cantora Luiza 
Sonza: um sucesso de show

A alegria do Padre Leonir Alves no 
balão da Rádio Maristela

Vera Andreazza e suas caminhadas 
diárias na Praia da Cal

Lúcio e Berenice Goelzer dividem o 
ano entre as moradas do Brasil e Suíça

Charlene Lopes, Alexandra Abel, Raquel 
Linhares, Luciana Couto e Lenara Krás : só alegria

Rodrigo e Luciana Cirne Lima no 
night show do balonismo

Terezinha Borba não 
dispensou foto num balão

Irilena Bicca e Luis Fernando 
Bernardi curtem um banho de mar

Odila Bergamaschi Dutra : pôr do sol nos Molhes A saudável ciclista Lenira 
Lapuente Mugica

A grande parceria dos primos Luana 
Cavalheiro e Antônio Henrique Boll

Admiração mútua: Nair 
Rigatto e Regina Witt

SOCIAL

Posando para foto: Lisane e Leonora Bellini
Jairo Dorfman, Valéria Totem e a 

filha Rafaela ,na beira do rio
O charme de Tasso Corrêa 

e Lisa Bastos Duarte

Um balão pousou na praia 
grande, e esquerda de cinza é a 

Liliana Cavalheiro Boll
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A insuficiência renal em cães e gatos é uma das principais doenças que acometem o sistema 
urinário os pets. Ela é caracterizada pela incapacidade dos rins em realizar adequadamente suas 
funções de filtragem e eliminação de substâncias tóxicas do organismo. Essa doença pode se desen-
volver gradualmente, sem apresentar sintomas evidentes em seus estágios iniciais. No entanto, se 
não for detectada e tratada a tempo, pode levar à falência renal e, em casos mais graves, à morte do 
animal.

Antes de falarmos sobre a insuficiência renal, é importante entendermos o funcionamento do sis-
tema urinário de cães e gatos. O sistema urinário é composto pelos rins, ureteres, bexiga e uretra. 
Os rins são responsáveis por filtrar o sangue e eliminar substâncias tóxicas, como uréia e creatinina, 
através da urina. A urina é conduzida dos rins aos ureteres, que são tubos que conectam os rins à 
bexiga. A bexiga é responsável por armazenar a urina até que ela seja eliminada do organismo através 
da uretra.

Existem diversas causas que podem levar à insuficiência renal em cães e gatos. Algumas das prin-
cipais causas incluem:

Envelhecimento: a insuficiência renal é mais comum em animais idosos, devido ao desgaste natural 
do sistema urinário.

Doenças pré-existentes: algumas doenças, como a diabetes, hipertensão e doenças cardíacas, po-
dem danificar os rins ao longo do tempo.

Infecções: infecções urinárias e outras infecções podem danificar os rins e levar à insuficiência 
renal.

Obstrução urinária: a obstrução da urina pode impedir a passagem da urina pelos rins, causando 
danos aos órgãos.

Intoxicação: substâncias tóxicas, como produtos de limpeza, venenos, plantas e medicamentos, 
podem danificar os rins e levar à insuficiência renal.

Alimentação inadequada: uma alimentação inadequada pode sobrecarregar os rins e levar à insu-
ficiência renal.

A insuficiência renal pode apresentar sintomas variados em cães e gatos. Alguns dos principais, 
incluem: perda de apetite, perda de peso, vômitos e diarreia, aumento da sede e da produção de 
urina, desidratação, fraqueza, letargia, falta de interesse em atividades que antes eram prazerosas, 

INSUFICIÊNCIA RENAL EM CÃES E GATOS

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

urina com odor forte ou com sangue;
Aumento da frequência respiratória; Alterações neurológicas, como convulsões e tremores.
É importante lembrar que alguns animais podem não apresentar sintomas evidentes em estágios iniciais da 

doença, tornando fundamental a realização de exames preventivos.
O tratamento da insuficiência renal em pets depende da causa subjacente e da gravidade da doença. Em 

casos leves, pode ser necessária apenas uma dieta adequada e monitoramento constante da função renal. Em 
casos mais graves, a internação pode ser necessária para tratamento intensivo.

Dieta renal: a dieta renal é uma dieta específica para animais com problemas renais. Ela é formulada para 
reduzir a carga renal e prevenir a acumulação de substâncias tóxicas no organismo. A dieta renal deve ser 
recomendada por um médico veterinário e deve ser seguida rigorosamente.

Fluidoterapia: a fluidoterapia é a administração de líquidos por via intravenosa para ajudar a manter a hi-
dratação do animal e melhorar a função renal.

Medicamentos: em alguns casos, pode ser necessário administrar medicamentos para ajudar a controlar a 
pressão arterial, reduzir a inflamação ou tratar infecções.

Cirurgia: em casos de obstrução urinária, pode ser necessário realizar cirurgia para remover a obstrução e 
restaurar o fluxo de urina.

A prevenção da insuficiência renal em cães e gatos pode ser feita através de medidas simples e práticas, como:
Alimentação adequada: certifique-se de escolher alimentos de qualidade e oferecer a quantidade recomen-

dada pelo fabricante. 
Hidratação: a hidratação adequada é fundamental para manter a saúde dos rins. Certifique-se de oferecer 

água fresca e limpa em quantidade suficiente para o seu pet. Ofertar frutas ricas em água, como melancia, pêra, 
mamão, abacaxi, e vegetais como o chuchu, pode ser uma boa opção para aumentar a ingestão de água do pet. 

Exames preventivos: exames preventivos regulares, como exames de sangue e urina, podem ajudar a detec-
tar problemas renais em estágios iniciais.

Controle de doenças pré-existentes: o controle adequado de doenças pré-existentes, como a diabetes e a 
hipertensão, pode ajudar a prevenir danos aos rins.

Evitar substâncias tóxicas: mantenha substâncias tóxicas, como produtos de limpeza e medicamentos, fora 
do alcance de seu animal de estimação. Evite o uso de medicamentos sem receita prescrita por um veterinário.

A insuficiência renal é uma doença grave que pode afetar a qualidade de vida de cães e gatos. É importante 
estar atento aos sintomas e buscar ajuda veterinária imediatamente se o seu animal apresentar qualquer um 
deles. Além disso, a prevenção é fundamental para evitar o desenvolvimento da doença. Seguindo as dicas 
de prevenção, mantendo hábitos saudáveis e levando o seu pet para exames regulares, é possível garantir a 
saúde dos rins e prevenir a insuficiência renal.

É importante ressaltar que a insuficiência renal em cães e gatos pode ser tratada, mas o tratamento deve 
ser iniciado o mais cedo possível para garantir melhores resultados. O tratamento envolve a identificação da 
causa subjacente da doença e o controle dos sintomas para minimizar o impacto da doença na qualidade de 
vida do seu pet.

Se você suspeita que seu animal de estimação pode estar com problemas renais, não hesite em procurar 
ajuda veterinária. (Fonte:Pet Support – Dra. Duane Vendramini)

Passeio Ciclístico reúne mais de 700 pessoas em Três Cachoeiras

A comemoração dos 35 anos de 
emancipação política e administrati-
va do município de Três Cachoeiras, 
no último sábado (29), foi marcada 
por um dia de sol radiante, muita ale-
gria, integração, saúde e qualidade 
de vida. Mais de 700 pessoas partici-
param do tradicional Passeio Ciclísti-
co na sede do município, promovido 
pela Administração Municipal em 
parceria com o SESC Torres. 

O passeio também foi realizado 
nas comunidades do interior como 

Rio do Terra (partic. Alto Rio do Ter-
ra); Morro Azul (partic. Comunidade 
do Lula); Santo Anjo da Guarda; La-
jeadinho (partic. Comunidade Rapo-
sa); e Vila Fernando Ferrari (partic. 
Chapada dos Mesquitas, Mesquitas 
e Caravágio).

O evento contou com o apoio das 
empresas locais, que doaram 44 bi-
cicletas para sortear entre os partici-
pantes. Durante a cerimônia, o pre-
feito municipal, Flávio Raupp Lipert, 
também agradeceu aos participantes 

e afirmou que estão trabalhando 
cada vez mais para oferecer melhores 
serviços para a população. “Quem faz 
Três Cachoeiras é cada um de vocês. 
Todas as iniciativas são pensadas em 
melhorar a vida das pessoas que aqui 
vivem”. A comemoração contou ain-
da com a participação da Secretária 
de Educação, Fabiana Leffa, vice-pre-
feito municipal, Vilson Rodrigues, do 
presidente da Câmara de Vereado-
res, Marcelo Paulart, de secretários 
municipais e vereadores.

REGIÃO 

O evento contou com o apoio das empresas locais, que doaram 44 bicicletas para sortear entre os participantes 

Programa Qualificar entrega certificado para participantes da última turma de 2022
ARROIO DO SAL - Na tarde des-

ta terça-feira, dia 2, foi realizada 
a entrega de certificados para a 
última turma do Programa Quali-
ficar de 2022. Dos 19 participan-
tes, 15 receberam a diplomação 
do prefeito de Affonso Flávio An-
gst (Bolão), secretário da Cidada-
nia, Trabalho e Desenvolvimento 
Social, Manoel Pedro Faustino, e 
da coordenadora do Qualificar, 
Tainara Viganó Gonçalves. A ce-

rimônia foi realizada no plenário 
da Câmara de Vereadores de Ar-
roio do Sal e contou com a pre-
sença do Presidente do Legislati-
vo, Marcos Antonio Cardoso da 
Cunha (Mazinho).

Com o objetivo de impulsionar 
a inserção e reinserção no mer-
cado de trabalho, a coordenado-
ra do programa em Arroio do Sal 
destaca que, ao longo do projeto, 
cinco pessoas conseguiram um 

emprego e não conseguiram con-
cluir o programa. “Esse é o obje-
tivo do Qualificar, né, que nossos 
bolsistas consigam um trabalho”, 
enfatiza Tainara. “Com certeza, 
ainda nos próximos dias muitos 
receberam contatos para efe-
tivação de trabalho, pois todos 
desempenharam suas funções 
com muito comprometimento”, 
ressalta o secretário.

INSCRIÇÕES ABERTAS PARA 
EDIÇÃO 2023 - A 5ª edição do 
Programa Qualificar está com as 
inscrições abertas até o dia 15 de 
maio. Serão 30 classificados, sen-
do 20 para vagas direcionadas à 
Secretaria de Obras e 10, por or-
dem de classificação, ocuparão o 
cargo de suplentes.  Para realizar 
a inscrição no processo de sele-
ção do Programa Qualificar, o 
interessado deve comparecer na 

Secretaria Municipal de Cidada-
nia, Trabalho e Desenvolvimen-
to Social, das 08h30min às 12h 
e das 13h30min às 17h30min, 
de segunda-feira a sexta-feira, 
na Avenida Assis Brasil, nº 1510, 
Centro de Arroio do Sal, apresen-
tando documentos solicitados no 
Edital nº 001/2023 (https://ar-
roiodosal.rs.gov.br/2023/05/02/
edital-no-01-2023-do-programa-
-qualificar/#more-51341 )

Homem é condenado a 27 anos de prisão por feminicídio da ex-companheira em Passo de Torres
O Tribunal do Júri da comarca 

de Santa Rosa do Sul, em sessão 
no dia 26/4, condenou um homem 
por homicídio quadruplamente 
qualificado e fraude processual a 
pena de 27 anos de reclusão, além 
de pena de detenção. O crime 
aconteceu em dezembro de 2022, 

no município de Passo de Torres. 
Segundo a denúncia do Minis-

tério Público, o casal estava se-
parado há um mês quando o réu 
ingressou na residência da vítima 
sem que ela soubesse, onde per-
maneceu até sua chegada, quando 
foi surpreendida e asfixiada. Antes 

do crime ele teria visto a mulher 
em uma casa noturna na compa-
nhia de outro homem. Além disso, 
ele teria alterado a cena do crime, 
com o fim de induzir a erro o juiz e 
o perito em processo penal, pois a 
vítima foi encontrada com um len-
çol envolto em seu pescoço, simu-

lando a ocorrência de um suicídio.
O réu foi condenado a pena de 

27 anos de reclusão, em regime 
fechado, pelo crime de homicí-
dio quadruplamente qualificado 
por motivo torpe, emprego de 
asfixia, emboscada e recurso que 
dificultou a defesa da ofendida e 

feminicídio, além de seis meses 
de detenção, pelo crime de frau-
de processual. Preso desde dias 
após os fatos, quando confessou 
o crime, teve negado o direito de 
recorrer em liberdade. O processo 
tramita em segredo de justiça. Da 
decisão cabe recurso ao TJSC.
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Torres teve mais uma edição de sucesso do
FESTIVAL INTERNACIONAL DE BALONISMO

- Quase 70 balões participando do evento

- Grandes shows de repercussão nacional

- Esquadrilha da Fumaça, competição de motocross e 
diversas atrações paralelas

- Espaço para artistas, organizações, entidades e 
empresas locais

- Maior Night Glow da história

- Cidade lotada e movimentação econômica

A Prefeitura de Torres deixa aqui um agradecimento a Federação Gaúcha de Balonismo, aos servidores, voluntários e todos que de 
alguma forma contribuíram para o sucesso da 33ª edição do Festival do Balonismo. E claro, um muito obrigado especial ao público, que 

participou, tirou fotos, compartilhou a experiência e faz do evento um sucesso, ano após ano!
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Milhares de romeiros são aguardados na 
44ª Romaria da Gruta de Nossa Senhora de Lourdes

A 44 ª edição da Romaria da 
Gruta de Nossa Senhora de Lour-
des, em Dom Pedro de Alcânta-
ra/RS, será realizada no dia 28 
de maio, no Santuário Diocesano 
a céu aberto em Dom Pedro de 
Alcântara.

A Romaria é considerada um 
dos maiores eventos religiosos 

do Litoral Norte do Rio Grande 
do Sul e aguarda milhares de ro-
meiros, vindos dos municípios da 
região, do Sul catarinense e Serra 
gaúcha.

O pároco da Paróquia nossa 
Senhora do Amparo, Pe. Edivan 
Machado Oliveira, afirma que 
a Romaria é “oportunidade de 

o povo estar unido em oração, 
com imensa alegria, numa gran-
de demonstração de fé e devo-
ção Àquela que nada quis para si 
mesma, mas que se doou inteira-
mente para que tivéssemos o Sal-
vador, e convida a todos a teste-
munhar o amor à Nossa Senhora 
de Lourdes, nossa Mãe e Rainha”. 

Evento religioso, um dos maiores do Litoral, ocorre no dia 28 de maio em Dom Pedro de Alcântara

Programação religiosa e social
Na programação estão pre-

vistos três horários de missas no 
Palco Campal do Santuário, às 
8h15min, às 10h15min e às 16h. 
A Santa Missa das 10h15min será 
presidida pelo bispo da Diocese 
de Osório, dom Jaime Pedro Kohl, 
e a animação estará por conta da 
Paróquia Nossa Senhora de Lour-
des de Arroio do Sal. Outro desta-
que na Programação é a partici-
pação do movimento “Terço dos 
Homens” na oração do Terço Ma-
riano, previsto para às 13h.

Ao meio-dia, no salão da Gruta, 
almoço com buffet livre no valor 
de R$ 35,00, tendo como cardá-
pio: arroz, saladas, dois tipos de 
carnes e farofa. O churrasco cus-
tará o valor de R$ 60,00. Além 
disso será servido o tradicional 
pastel da Gruta.

Pela tarde, a partir das 
14h15min, será realizada a apre-
sentação musical da banda Mar-
quinhos do Tchê e Galera Fan-
dangueira, que está preparando 
o show “Tributo ao Patrão Velho”, 

com músicas no estilo rio-gran-
dense referentes a fé do gaúcho 
e à devoção à Nossa Senhora. 
Durante todo o dia haverá opor-
tunidade de confissões e bênção 
da saúde.

Dando continuidade à progra-
mação religiosa no Santuário Dio-
cesano da Gruta de Nossa Senho-
ra de Lourdes, outros dois eventos 
estão previstos para o mês de ju-
nho: Dia 04 de junho tem Caval-
gada da Fé (a partir das 09h30min 
– Concentração no Pórtico de 

entrada da cidade + 11h – Santa 
Missa Crioula + 12h – Almoço com 
churrasco no valor de R$ 60,00, 
acompanhado de rosca, bebidas 
e o tradicional pastel da Gruta). E 
dia 11 de junho tem Romaria dos 
Motociclistas. (08h30min - Con-
centração na Praia em Torres/RS + 
10h30min - Santa Missa (Campal) 

+ 12h – Almoço com buffet livre 
no valor de R$ 35,00, sendo o car-
dápio: arroz, aipim, saladas, dois 
tipos de carnes e farofa). 

Para mais informações sobre a 
44ª Romaria da Gruta, Cavalgada 
da Fé e Romaria dos Motociclistas 
ligue no (51) 98410-2442 (What-
sapp).

Mais de 2 mil alunos passaram pelos três dias de Feira do Livro de Arroio do Sal
Com o tema 

‘Arroio do Sal 35 
anos: somos his-
tórias, leituras e 
memórias’, a 13ª 
edição da Feira 
do Livro de Arroio 
do Sal recebeu 
mais de dois mil 
alunos, durante 
programação que 
ocorreu entre 24 

e 26 de abril. Segundo a secretária 
de Turismo, Esporte, Juventude e 
da Cultura de Arroio do Sal, Aline 
Valim, a projeção é de que a feira 
movimentou mais de 15 mil reais 
em vendas. “Importante exaltar a 
participação das escolas na venda 
dos bônus que foram superiores a 
Feira anterior”.

O secretário municipal da Edu-
cação também demonstra felicida-
de ao falar sobre a Feira. “Foi bem 

bacana esse link escola, leitura, 
comunidade e feira. Tirar a criança 
do mundo digital como um convite 
eficaz para a leitura.” O prefeito  de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão) destaca ainda que toda 
a programação foi pensada com 
muito carinho para a comunidade 
e agradece a participação de todos. 

A Patrona da Feira deste ano 
foi Mariane Soares e os anfitriões 
alguns dos emancipadores de Ar-

roio do Sal (em homenagem aos 
35 anos de emancipação do mu-
nicípio) . Mariane participou ati-
vamente dos três dias de Feira do 
Livro e dos 3 espaços: Palco Prin-
cipal, Palco Pluricultural e Espaço 
Encantar. Simultaneamente, houve 
programação nas diversas áreas 
para diferentes públicos e faixas 
etárias, além da venda de livros. 
(Com Giuliana da Silva -   Ascom 
PMAS)

BR-101 - Valor do pedágio de São João do Sul  terá valor reajustado

Entra em vigor a partir da 0h de  
sexta-feira (05/05), os novos valores 
das tarifas de pedágio em todas as 
praças da concessão da CCR ViaCos-
taneira, em Santa Catarina. Entre as 
praças de concessão está a de São 
João do Sul – cerca de 10km de Torres 
- onde o valor passa a ser de R$ 2,50.

O reajuste anual é previsto em con-

trato de concessão e será de 4,16%, 
com base no IPCA. A alteração será 
praticada nas quatro praças ao longo 
dos 220,4 quilômetros da BR-101 Sul/
SC, administrada pela Concessionária. 
Dessa forma, o valor passará de R$ 
2,40 para R$ 2,50.

As quatro praças da BR-101 Sul/
SC estão localizadas em Laguna (km 

298), Tubarão (km 344), Araranguá 
(km 404) e São João do Sul (km 457). 
O reajuste foi autorizado pela Agência 
Nacional de Transportes Terrestres 
(ANTT) e publicado no Diário Oficial 
da União nesta quarta-feira, 3.

Foto: CCR ViaCostaneira / Divulga-
ção

Nova tarifa básica de R$ 2,50 entra em vigor na sexta-feira (05)

A Prefeitura de Arroio do Sal, por meio 
da Secretaria da Cidadania, Trabalho e De-
senvolvimento Social, participou do even-
to ‘Mapeamento, Impacto e Perspectivas 
da Rede Praia Acessível 2022-2023’, em 
Imbé. Na oportunidade foi apresentada a 
avaliação do projeto ‘Praia Rede Acessível 
2022-2023’.

A secretária-adjunta da Cidadania, Tra-
balho e Desenvolvimento Social, Lediene 
Valim, explica que, além da avaliação, o 
evento abordou as perspectivas para a pró-
xima temporada de veraneio e entregou 

troféus para os municípios participantes, 
como é o caso de Arroio do Sal. Também 
foram entregues medalhas e certificados 
aos voluntários que desenvolveram o tra-
balho do banho assistido.

Participaram do evento representando 
Arroio do Sal: Cristiane Vargas, Sabrina 
Cunha, Mauricio Fernandes. Lediene des-
taca que o educador físico, Everton Gon-
çalves, responsável pelos banhos em Ar-
roio do Sal, não pode estar no evento dia 
28. “Estiveram presentes e receberam os 
reconhecimentos, também, José Antônio 

de Deus Monteiro e Karine Salvador que 
começaram o projeto logo quando iniciou 
a parceria entre a Secretaria e Faders”, fi-
naliza.

O Projeto Rede Praia Acessível possibilita 
que pessoas com deficiência e com mobili-
dade reduzida tenham acesso a banho de 
mar assistido em cadeira anfíbia em núme-
ro cada vez maior de praias e balneários 
marítimos, fluviais e lagunares por todo o 
território gaúcho. Em Arroio do Sal o Proje-
to é desenvolvido pela Secretaria da Cida-
dania, Trabalho e Desenvolvimento Social.

Arroio do Sal participa da avaliação do 
projeto Rede Praia Acessível

Abriu na última sexta-feira 
(28) as inscrições para o pro-
cesso de escolha dos membros 
do Conselho Tutelar de Três 
Cachoeiras. Os interessados 
devem comparecer até o dia 
25 de maio de 2023, na sede 
da Prefeitura Municipal, das 8h 
às 11h30 e das 13h30 às 17h. 
As inscrições devem ser reali-
zadas pessoalmente pelo can-

didato ou por procurador com 
poderes específicos, não sendo 
admitidas inscrições por e-mail 
ou outra forma digital.

Foram abertas cinco vagas 
para a função pública de mem-
bro do Conselho Tutelar do 
município, para cumprimento 
de mandato de quatro anos, 
no período de 10 de janeiro de 
2024 a 9 de janeiro de 2028.

Abertas as inscrições 
do Conselho Tutelar 
de Três Cachoeiras
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 Inaugurado em Arroio do Sal o Centro Educacional 
Especializado Sandrinho

O entardecer cheio de vida co-
loriu ainda mais a inauguração do 
Centro Educacional Especializa-
do Sandrinho, no dia 28 de abril.  
Contudo, foi a emoção e a alegria 
que brilharam na cerimônia que 
contou com o prestígio de um 
grande público e a presença do 
prefeito Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), da Maria Graça dos Santos, a 
mãe do homenageado, e demais 
autoridades.

A obra que, em breve, fomen-
tará a educação de Arroio do 
Sal, foi realizada com mais de R$ 
1.300.000,00 (um milhão e trezen-
tos mil reais) de recursos próprios. 
São 615,79 m2 distribuídos em 
salas para gestão administrativa, 
cozinha/refeitório, banheiros, 6 
salas de atendimento pedagógico, 

4 salas de atendimento com espe-
cialistas em fonoaudiologia, psico-
pedagogia, psicologia e assistên-
cia social, entre outros espaços.

Segundo o prefeito Flávio, a 
economia realizada durante os 
anos de gestão foi o fator funda-
mental para a construção do espa-
ço. “Todas as Secretarias, todos os 
servidores e, até mesmo a Câmara 
de Vereadores, economizaram um 
pouquinho em cada área para que 
hoje estivéssemos aqui, inaugu-
rando esse sonho”, salienta o pre-
feito. O Secretário da Educação, 
Diego Dias, ressalta o sentimento 
de gratidão, respeito e emoção 
pela inauguração do Centro Edu-
cacional Especializado. “Quando 
falamos dos nossos alunos espe-
ciais, que é um público de deman-

da crescente dentro da Secretaria 
da Educação e da Saúde também.” 
Já o vice-prefeito, José Diogo Mar-
tins Pereira (Zeca), destaca o capri-
cho de toda a obra, desde o plane-
jamento a execução da obra. 

“Estou orgulhoso pela obra em 
si e, principalmente, pelo o que 
vai acontecer daqui para frente 
e dentro dela”, parabeniza o de-
putado Federal, Alceu Moreira 
– também presente na inaugura-
ção.  Também participaram da ce-
rimônia: o presidente da Câmara 
de Arroio do Sal, Marcos Antonio 
Cardoso da Cunha (Mazinho); 
prefeito de Terra de Areia Aluísio 
Curtinove Teixeira; representando 
a Assembleia Legislativa do Rio 
Grande do Sul, o deputado Esta-
dual, Luciano Silveira; e deputado 

Estadual, Issur Koch. Estiveram 
presentes vereadores, secretários, 
servidores e comunidade. O Pas-
tor Osmar da Silva Santos fez uma 

oração e abençoou a estrutura 
educacional. (Com  Giuliane da Sil-
va Giovanaz – Foto Daniel Matos 
– Ascom PMAS)

Deputados Alceu e Luciano indicam R$ 182 mil para Três Cachoeiras
Cumprindo agendas pelo Li-

toral Norte na última sexta-feira 
(28), o deputado federal Alceu 
Moreira e o deputado estadual 
Luciano Silveira, ambos do MDB, 
confirmaram a indicação de mais 
R$ 182 mil para Três Cachoeiras. 
A destinação do recurso foi co-
municada pessoalmente pelos 
parlamentares ao prefeito Flávio 
Lipert e custeará investimentos 

nas áreas de assistência social e 
infraestrutura.

Deste total, serão R$ 100 mil 
para a construção da nova praça 
na comunidade do Alegrete e R$ 
82 mil para a Apae do município, 
a fim de fortalecer a qualidade do 
serviço prestado pela estrutura. 
De acordo com o deputado Alceu, 
são entregas que representam o 
compromisso dos mandatos com 

a região.
“Tanto a vereadora Elisangela 

Visintainer Santos  (MDB) quanto 
o Marcoantônio pleitearam esses 
recursos junto ao nosso gabinete. 
São lideranças sérias, comprome-
tidas com a comunidade e que 
atuam em parceria conosco para 
proporcionar as melhorias neces-
sárias aos três cachoeirenses”, 
ressaltou Alceu.
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Programação de aniversário de Três Cachoeiras 
movimenta comunidade

Além do Passeio Ciclístico re-
alizado no sábado (29), a pro-
gramação em comemoração 
aos 35 anos de emancipação 
de Três Cachoeiras está mo-
vimentando o município com 
diversas atividades culturais, 
esportivas, de saúde, educação 
e lazer.

No domingo, dia 30, foi re-
alizada a I Taça Cidade de Três 
Cachoeiras de Futebol de Cam-

po, na comunidade do Rio do 
Terra. O Esporte Clube Rio do 
Terra foi o grande campeão e o 
Esporte Clube Lageadinho con-
quistou o vice-campeonato. A 
competição contou com a par-
ticipação de seis equipes. 

No feriado do Dia do Traba-
lho (1º), foi realizada a Festa 
das Crianças, no salão Paro-
quial. A iniciativa, que teve 
uma grande participação da 

comunidade, le-
vou muita alegria 
e diversão para 
as crianças com 
pintura facial, 
brinquedos inflá-
veis, jogos e brin-
cadeiras, pipoca 
e algodão doce. 

Na terça-feira 
(2), foi realizada 
sessão solene, 
na Câmara de 
Vereadores, para 
entrega de títu-
los de cidadão 
emérito de Três 
Cachoeiras para 
o ex-deputado 
federal Jerônimo 

Goergen, PP/RS e Sr. Vitório 
Bernardino Rodrigues, pessoas 
importantes na construção da 
história do município. E para 
fechar com chave de ouro, na 
oportunidade, Jerônimo Go-
ergen, entregou uma emenda 
parlamentar no valor de R$ 
1.300.000,00 para custeio da 
saúde de Três Cachoeiras. 

No dia 3, quarta-feira, foi re-
alizada a 9ª Conferência Muni-
cipal de Assistência Social cujo 
tema foi “Reconstrução do 
SUAS: o SUAS que temos e o 
SUAS que queremos”, que reu-
niu profissionais da área. E na 
quinta-feira (4), foi realizado o 
Encontro Municipal da Melhor 
Idade, promovendo a qualida-
de de vida dos idosos, e a Aber-
tura dos Jogos Escolares 2023, 
incentivado a prática esportiva 
como forma de inserção social 
e educação. 

Durante a programação, as 
escolas estão recebendo ses-
sões de contação de histórias, 
sobre a história de Três Cacho-
eiras, contada pela professora 

e escritora Gleice Santos. Além 
disso, está sendo lançada a II 
Mostra Cultural “Três Cachoei-
ras sob o olhar do estudante” 
e a entrega de exemplares de 
livros do Projeto Caixola de His-
tórias.

A programação de aniver-
sário segue até segue até 7 de 
maio. Confira:

Data: 05.05.2023 – Sexta-
-feira 

INAUGURAÇÃO DA NOVA 
SEDE DA SECRETARIA DA SAÚ-
DE

Horário: 14h30 - Local: Ao 
lado da Policlínica Central e 
ESF II.

ESCOLHA DA SOBERANA DA 
FESTA DO CAMINHONEIRO E 
DO COLONO

Horário: 19h - Local: Ginásio 
do Santo Anjo da Guarda.

Data: 07.05.2023 – Domin-
go

FESTA CAMPEIRA EM CO-
MEMORAÇÃO AO 35º ANI-
VERSÁRIO

Horário: 8h - Local: CT Tio 
Luís

Associação dos Bombeiros Voluntários de Arroio do Sal recebe 
certificado de utilidade pública e repasse financeiro

O prefeito de Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão), realizou duas en-
tregas importantes para a Associação 
dos Bombeiros Voluntários de Arroio 
do Sal. A primeira foi o certificado de 
utilidade pública para a Associação e a 
segunda um repasse no valor de R$ 50 
mil para a construção da nova Sede.

Os bombeiros voluntários, repre-
sentados pelo presidente Lucas Mag-
nus Schimitz e o 2º secretário Carlos 
Augusto Rolian da Cunha, receberam o 
certificado de utilidade pública, previs-

to no decreto municipal Nº 39/202. O 
documento, conforme prevê a Lei Mu-
nicipal Nº 2.684 de 22 de maio de 2019, 
garante a remissão de débitos e isenção 
do pagamento de impostos municipais. 
Diversas entidades já foram certificadas 
pelo Município de Arroio do Sal como 
instituição considerada de utilidade pú-
blica.

Na oportunidade, o prefeito Bolão, 
entregou também o documento que 
prevê o repasse de R$ 50 mil para a 
construção da nova sede da Associa-

ção, junto ao CTG Rincão da Estância, na 
Avenida Arroio do Sal. “Com esse aporte 
financeiro, a Associação de Bombeiros 
Voluntários de Arroio do Sal, entidade 
tão importante para o município, agora, 
poderá dar início a tão sonhada sede 
própria”, comemora o prefeito Bolão. 
Os recursos são oriundos do Gabinete 
do Prefeito que repassa R$23.191,00 e 
de emendas impositivas (cada uma de 
R$ 5 mil) de 6 vereadores de Arroio do 
Sal. (Com Giuliana Giovanaz – FOTO Da-
niel Matos – Ascom PMAS)

Festa das Crianças, dia 1°

Jerônimo Goergen, indicado cidadão 
emérito, entregou emenda de R$1,3 milhão

E.C. Rio do Terra – Vencedor da I Taça Cidade

A Prefeitura de Arroio do Sal, 
por meio da Secretaria Municipal 
da Saúde (SMS), se prepara o Dia 
D de vacinação contra a Influen-
za previsto para ocorrer no dia 6 
de maio (sábado). Todas as Estra-
tégia de Saúde da Família (ESF) 
estarão abertas para vacinação 

entre às 9h e 16h, sem interva-
lo ao meio dia. As unidades do 
Centro, Rondinha, Figueirinha, 
Balneário Atlântico e Bom Jesus, 
vão aplicar as vacinas contra a 
gripe (Influenza) para os grupos 
prioritários (veja abaixo). Além 
disso, duas ESF vão aplicar vaci-

nas da covid-19 Bivalente (contra 
covid-19) para pessoas com mais 
de 18 anos, são elas: Centro e em 
Rondinha.

Também em Três Cachoeiras 
todas as Unidades de Saúde do 
município estarão abertas neste 
sábado (06), das 8h às 17h (sem 

fechar ao meio dia), para o dia D 
da campanha de vacinação contra 
a gripe e COVID-19 bivalente. 

Compareça munido de cartei-
ra de vacinação e documentação 
pessoal. Para receber a vacina bi-
valente é preciso ter, pelo menos, 
duas doses da vacina contra a CO-

VID-19.
Grupo Prioritário para vacina-

ção da Gripe: – Crianças entre 
6 meses e 6 anos – Gestantes – 
Puérperas – Idosos com 60 anos 
ou mais – Professores – Trabalha-
dores de Saúde – Forças de segu-
rança – Comorbidades

Arroio do Sal E Três Cachoeiras realizam Dia D de vacinação no sábado (06)
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Secretários de Turismo da região se reuniram 
no 33º Festival de Balonismo 

Na manhã de domingo, 30 
de abril, os secretários de Turis-
mo de Torres, Sotério Júnior, de 
Capão da Canoa, Santo Antônio 
da Patrulha e Balneário Pinhal 
se reuniram com o prefeito de 
Torres, Carlos Souza e com o 
deputado estadual e presiden-
te da comissão de turismo da 
assembleia legislativa, Gustavo 
Victorino. O objetivo foi tratar 
dos eventos e ações turísticas 
dos municípios, em debate rea-

lizado no Parque Odilo Webber 
Rodrigues (Durante o Festival 
Internacional de Balonismo).

Durante a reunião foram 
tratadas diversas pautas, e a 
vontade de estreitar diálogo 
entre a rede de secretários mu-
nicipais de turismo da região e 
modelos de turismo de experi-
ência - como trilhas ecológicas, 
tour por locais de população 
nativa, passeio para acompa-
nhar a produção de um insumo 

tradicional, prova de cultivos 
direto da plantação, entre ou-
tros.

O diálogo entre os secretá-
rios de Turismo da região é de 
extrema importância para que 
os municípios andem juntos, 
sempre compartilhando expe-
riencias e tornando a região 
mais encantadora e com mais 
atrativos turísticos.

Estavam presentes na reu-
nião o prefeito Carlos Souza, 

a primeira-da-
ma, Susi Souza, 
o secretário de 
Turismo, Sotério 
Júnior, os secre-
tários de Turismo 
de Capão da Ca-

noa, Santo Antônio da Patrulha 
e Balneário Pinhal, o deputado 
estadual, Gustavo Victorino, a 

diretora de Turismo de Torres, 
Maria do Carmo e o chefe de 
gabinete, Douglas Rocha.

Abertura dos Jogos Escolares de Torres 
2023 é marcada por homenagens

Os Jogos Escolares de Torres 
(JET) são um evento que, todos 
os anos, tem o objetivo de pro-
mover a integração e o intercâm-
bio entre os alunos das unidades 
escolares da rede de ensino fun-
damental do município e estado. 
O evento é uma realização da 
prefeitura de Torres, com a pro-
moção da Secretaria de Educa-
ção, das escolas municipais e es-
taduais do município e do corpo 
docente dessas escolas.

Neste ano, os jogos terão uma 
homenagem especial ao profes-
sor Hernando, mais conhecido 
como Nando, que é considerado 
um dos pioneiros da educação 
física nas séries iniciais em Tor-
res. Nando começou a trabalhar 
como professor na cidade em 
1987, na escola Alcino e na escola 
Sagrado (CESD), sendo o primeiro 
professor de educação física das 
séries iniciais nessas instituições. 
Em sua trajetória profissional, 
passou também pela escola Al-
mirante Tamandaré e pela Secre-
taria de Assistência Social, onde 
desenvolveu projetos com ado-
lescentes em situação de vulne-

rabilidade e atividade física para a 
terceira idade. Em 2005, chegou à 
escola Santa Rita, local que lecio-
na até hoje.

Os jogos escolares de Torres 
acontecerão ao longo deste ano, 
com possibilidade das modalida-
des atletismo, xadrez, handebol, 
basquetebol, voleibol e futsal. A 
abertura oficial dos jogos acon-
teceu nesta quarta-feira, 03 de 
maio, no ginásio da Escola Zona 
Sul.

JET -  relação das escolas 
participantes do evento: Escola 
Estadual De Educação Básica go-
vernador Jorge Lacerda;  Escola 
Estadual De Educação Básica Ma-

rechal Deodoro; Escola Estadual 
De Ensino Fundamental Manoel 
João Machado; Escola Estadual 
De Ensino Fundamental Nossa Se-
nhora Da Glória; Escola Estadual 
De Ensino Médio José Quartiero; 
Escola Municipal Fundamental Al-
cino Pedro Rodrigues; Escola Mu-
nicipal Fundamental Mampituba; 
Escola Municipal Fundamental 
Professor Manoel Ferreira Porto; 
Escola Municipal Fundamental 
Professor Manoel Oliveira Carnei-
ro; Escola Municipal Fundamen-
tal Santa Rita; Escola Municipal 
Fundamental São Judas Tadeu; 
Instituto Estadual De Educação 
Marcílio Dias; Escola Municipal 
Fundamental Zona Sul

Durante a reunião, ficou manifesta a vontade de estreitar diálogo entre a rede de secretários municipais de turismo da região e modelos de 
turismo de experiência - como trilhas ecológicas, tour por locais de população e produção  nativa...
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Recebi um e-mail de uma aluna da rede es-
colar estadual (E.E. Marcílio Dias), onde ela 
dizia que estava fazendo uma pesquisa so-
bre as ruas do Município de de Torres. No e-
mail ela citou um artigo meu que falava exa-
tamente sobre este assunto.  
A pesquisa dela é sobre o nome das ruas 
que existem na cidade (município) do gênero 
feminino. Trabalho árduo e ao mesmo tempo 
fácil! Sim fácil, porque ela encontrou apenas 
três. Árduo, porque teve que olhar rua por 
rua até chegar a este desfecho. 
Não sei qual a profundidade da pesquisa, 
mas a questionei sobre a dificuldade de en-
contrar ruas dedicadas às mulheres em uma 
sociedade patriarcal em que os homens são 
os primeiros a serem homenageados. Certa-
mente encontraria muito mais ruas com no-
me de homens do que de mulheres.  
Dos mais de 830 mil logradouros (rua, aveni-
da, alameda, etc), cerca de 402 mil eram do 
gênero masculino e apenas 108 mil eram do 
gênero feminino, equivalente a 13% do total. 
Quanto à localização, a maior parte dos lo-
gradouros que homenageiam mulheres são 
ruas de caráter local, de pouco movimento e 
distantes das zonas centrais que, diferente-
mente de ruas muito movimentadas, vias ar-
teriais e estradas, recebem nomenclaturas de 
ilustres figuras masculinas. 
Porém, além disso, cabe questionar muitas 
vezes os critérios destas escolhas. Considero 
que deveria ser público a forma de escolha 
do nome de ruas em uma cidade. Sei que 
muitos destes nomes são sugeridos através 
de entidades e apresentados por vereadores, 
porém os critérios dessas sugestões e esco-
lhas deveriam ser conhecidos e aceitos por 
toda a sociedade. 

Os nomes das ruas de uma cidade são defi-
nidos pela Câmara Municipal, através de pro-
jetos de leis votados pelos vereadores elei-
tos. É importante ressaltar que em algumas 
situações essas definições de ruas, praças e 
logradouros ocupam boa parte das propositu-
ras analisadas, discutidas e aprovadas pelo 
Legislativo. 
O tipo de escolha certamente faz parte da 
herança de tempos passados, onde a adoção 
de nomes masculinos para ruas. Moderna-
mente estão sendo adotados nomes femini-
nos. Além do problema de gênero, soma-se a 
forma e os parâmetros para a escolha.  
Encontrei uma lei promulgada e sancionada 
pelo prefeito do Município de Torres, Severia-
no Rodrigues da Silva, em  4 de março de 
1949, onde tinha algumas orientações para a 
colocação de nomes nas ruas do município. 
No artigo 16 estavam  detalhadas as normas 
a serem seguidas nas designações das ruas, 
avenidas e praças: 1 - Não serão demasiado 
extensas, a fim de não prejudicar a clareza e 
precisão das indicações; 2 - Não serão repe-
tidas; 3 - Não poderão conter nome de pes-
soa viva; 4 - Deverão estar de acordo com a 
tradição, representar nomes de vultos emi-
nentes ou beneméritos, feitos e datas glorio-
sas da História ou nomes geográficos. 
A propósito, o nome das ruas com nomes do 
gênero feminino pesquisado pela aluna foram 
as seguintes: Rua Cândida da Silva, no bair-
ro Getúlio Vargas, rua Dona Lucília, e rua 
Dona Olízia, ambas no bairro São Brás. De 
acordo com a aluna, as três ruas são princi-
pais, podendo existir mais algumas em vielas 
ou em ruas sem saídas. 
Encontrei sim, mais algumas ruas do gênero 
feminino: a rua Dona Amélia, na Vila São Jo-

ão e outra de mesmo nome na cidade de 
Torres; rua Donatila Borba, no bairro Cente-
nário; rua Maria Meurer Matos, Dona Espe-
rança e rua Eponina Teixeira Bauer, todas na 
vila São João; e a rua Nair Macedo, no bairro 
Igra Norte. Aumentando assim, para dez no-
mes femininos e, aparentemente, relaciona-
dos com a cidade e o município como um 
todo. 
Se pensarmos no gênero em si, ainda tería-
mos as que se enquadram tanto no gênero 
quanto em outro tipo de classificação como 
santos, divinos, religiosos (talvez?). Ainda 
assim seriam, de alguma forma, feminino, na 
ordem: rua Santa Helena (Bairro Guarita); 
rua Santa Rita (Vila São João); rua Santa Vi-
tória (Itapeva Norte); rua Santana (Bairro São 
Francisco); rua Nossa Sra. do Rosário (Praia 
Weber); rua Santa Catarina (Balneário Péro-
la); rua Três Marias (Bairro Centenário). To-
talizando, agora, dezessete ruas. Ainda as-
sim, muito pouco se compararmos com a 
quantidade de ruas existentes no município 
inteiro. São mais ou menos 400 ruas com 
nomes de cidades (Caxias do Sul, Bento 
Gonçalves, Brasília), estados (Acre, Amazo-
nas), lugares (Riacho, Itapeva, Salinas), dias 
importantes (Sete de Setembro, 21 de Maio), 
números (1, 2, 3), famílias nativas (Cunhas, 
Machado), acontecimentos (Independência), 
torrenses ilustres (Alfiero Zanardi, Alferes 
Manoel Ferreira Porto), e apenas dezessete 
nomes femininos, sendo dez de mulheres, 
aparentemente, torrenses. Digo aparente-
mente, pois esses nomes certamente rende-
rão uma nova pesquisa para conhecer a his-
tória dessas figuras que mereceram ter seus 
nomes eternizados em ruas no lugar em que 
viveram.  
Fontes: https://ruas-brasil.openalfa.com/torres. 
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